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Пора повзрослеть

Алексей куринный 
не сПрАвился… 
Центр специализированных  
видов медицинской помощи 
ждёт нового главврача 

Доктор экономических наук анатолий лапин считает логичным  
возросшее налоговое бремя для предпринимателей

тема/ стр. 5

ОльгА  
МАксиМушкинА: 
глАвнАя зАдАчА  
сегОдня - ПОиск  
дОПОлнительных 
резервОв 
сегодня особое внимание  
правительства  
ульяновской области уделяется 
балансировке бюджета

экОнОмика/ стр. 6

«руслАн»:  
шАг вПерёд  
или шАг в стОрОну? 
теперь Россия может зани-
маться доработкой украинских 
самолетов ан-124 «Руслан» 
без разрешения «антонова» 

фОРум/ стр. 13

ПреврАтится ли  
«Музей ссср»  
в «сОветский Мир»? 
на «круглом столе»  третьего 
международного культурного 
форума прозвучало высказы-
вание, что проект музея сссР 
уже превратился в медийную 
реальность
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Миллиардная точка 
В четверг 26 сентября председатель Правительства РФ Дмитрий 

Медведев подписал постановление о внесении изменений в поста-
новление от 30.12.2009 г. «О создании на территории Ульяновской 

области портовой особой экономической зоны». Изменения внесены в 
части финансирования ПОЭЗ: из федерального бюджета будут выделе-
ны дополнительно 6,9 миллиарда рублей, которые будут направлены на 
строительство инженерной и транспортной инфраструктуры.

Токио - Анапа 
Авиакомпания «Волга-Днепр» доставила из Токио (Япония) 

в Анапу (Россия) промышленное оборудование массой более 
40 тонн. Перевозка состоялась на самолете Ил-76ТД-90ВД по 

заказу ЗАО «Искра-Авигаз». Для погрузки газового компрессора и со-
путствующего оборудования в Ил-76 инженеры компании использова-
ли трехтонную оснастку, а в аэропортах отправления и прибытия были 
арендованы специальные краны и трейлеры. Во время дополнительной 
посадки во Владивостоке специалисты «Волга-Днепр» оказали консуль-
тационную помощь представителям заказчика в оформлении необхо-
димых таможенных документов, а также создании временной зоны та-
моженного контроля. Оборудование было доставлено в Анапу в рамках 
проекта по реконструкции компрессорной станции «Краснодарская». 

Темпы УМЗ
Состоялась рабочая встреча губернатора региона Сергея 

Морозова с директором дивизиона «Легкие коммерческие и 
легковые автомобили» «Группы ГАЗ» Вадимом Сорокиным. На 

ней были рассмотрены вопросы развития производства и продукции 
ОАО «Ульяновский моторный завод» в 2014 году, а также реализация 
социальных программ на заводе. «Мы возлагаем большие надежды на 
Ульяновский моторный завод.  Сегодня он является единственным по-
ставщиком  «Группы ГАЗ», который производит бензиновые двигатели 
для автомобилей «ГАЗель». Предприятие играет важную роль в нашей 
стратегии, достаточно сказать, что с начала года с конвейера сошло более 
40 тысяч автомоторов, предприятие увеличило объем отгруженной про-
дукции по сравнению с аналогичным периодом прошлого года на 1,25%», 
- подчеркнул Вадим Сорокин.  «Завод является одним из самых социаль-
но ориентированных промышленных предприятий региона. Заработная 
плата на УМЗ превышает среднегородскую зарплату. Рост по году соста-
вил порядка 18%», - отметил Сергей Морозов.

Назначение недели 
Согласно распоряжению губернатора, Валентина Караулова 

назначена на должность заместителя председателя правитель-
ства - министра здравоохранения Ульяновской области. Она бу-

дет курировать вопросы, находящиеся в ведении регионального мини-
стерства здравоохранения, министерства труда и социального развития,  
департамента физической культуры и спорта, департамента по семейной 
и демографической политике. Напомним, с ноября 2010 года она уже 
возглавляла региональное министерство здравоохранения, в июле этого 
года была назначена на должность заместителя председателя правитель-
ства Ульяновской области.

Седышев и Сафин - MVP августа
Профессиональная футбольная лига подвела итоги опро-

сов на лучшего игрока и лучшего тренера августа. В зоне «Урал-
Поволжье» лауреатами стали представители ульяновской «Вол-

ги». Сергей Седышев назван журналистами, освещающими турнир 
второго дивизиона, лучшим тренером зоны. В свою очередь наставники 
команд-участниц определяли лучшего игрока. MVP «Урал-Поволжья» 
признан атакующий полузащитник «Волги» Марат Сафин. В других зо-
нах среди тренеров победили наставник курского «Авангарда» Игорь За-
зулин, Юрий Газзаев из астраханского «Волгаря», Сергей Тимофеев «Са-
халин» (Южно-Сахалинск) и Вадим Демидов «Тосно». Лучшие игроки: 
нападающий ивановского «Текстильщика» Анзор Саная, форвард «Факе-
ла» Александр Антипенко, их коллеги по амплуа Сергей Веркашанский из 
новороссийского «Черноморца» и Вячеслав Кириллов «Чита».

Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг

фоТофАкТ
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ТеМы НеДеЛИ

Новый масштабный туристический маршрут 
«Великая Волга» пройдет от Москвы до Улья-

новска. Об этом на открытии Третьего Междуна-
родного культурного форума заявил губернатор 

Ульяновской области Сергей Морозов. По его 
словам, такое путешествие сможет дать емкое и 

полное представление о России.

«Маршрут начнется из столицы нашей родины  
Москвы и пройдет через Верхнюю и Среднюю Волгу, 
- рассказал губернатор. - Он должен доходить до горо-
да Ульяновска и поворачивать обратно через Пензу и 
Мордовию».

Проект разрабатывают власти Ульяновской об-
ласти совместно с экспертами.

Иван Смышлёный

Нашей области довере-
но право принять первый 

Всероссийский фестиваль 
национальных видов спорта, 

проведение которого за-
планировано на следующий 

год. На нем пройдут чем-
пионаты по национальным 

и культивируемым преиму-
щественно на территории 

Российской Федерации 
видам спорта.

В программу данного фе-
стиваля войдут такие уни-
кальные виды спорта, как 
русская лапта, борьба на по-
ясах, чувашская и татарская 
борьба керешу, перетягивание 
каната, мини-хоккей с мячом 

на летней площадке, якут-
ские прыжки, гиревой спорт, 
славянское многоборье. Так-
же будут представлены на со-
ревнованиях и популярные в 
России виды спорта: самбо, 
стрельба из лука, бильярд-
ный и городошный спорт.

Как сообщают в област-
ном правительстве, фести-
валь национальных видов 
спорта будет организован 
в Ульяновской области с 
10 по 14 июня следующего 
года. Планируется, что из 
более чем 80-ти российских 
регионов в Ульяновск съе-
дутся порядка 2500-3000 
спортсменов. Открытие 
спортивного форума, веро-
ятнее всего, состоится в но-
вом Ледовом дворце «Вол-
гаСпортАрена».

Всероссийский фестиваль национальных 
видов спорта состоится в Ульяновске

Жилой фонд области обеспечен теплом на 
71%, сообщает региональное министерство 

энергетики и ЖКК.

 На 100% осуществлен пуск тепла в жилые 
дома в Николаевском, Новоспасском, Базар-
носызганском, Вешкаймском, Карсунском, Ку-
зоватовском, Майнском, Новомалыклинском, 
Павловском, Радищевском, Старомайнском, 
Тереньгульском, Чердаклинском районах. В 
Ульяновске теплом обеспечено 2175 многоквар-
тирных домов (70,6%).

 Кроме того, тепло поступило во все шко-
лы, детские сады, больницы и фельдшерско-
акушерские пункты Ульяновской области.

 По словам заместителя председателя об-
ластного правительства Александра Букина, 
в связи с понижением температуры воздуха 
технологический процесс пуска тепла идет по 
ускоренному варианту. Он поручил взять на 

особый контроль вопрос, связанный с пуском 
тепла на объектах Министерства обороны РФ 
в Базарносызганском районе.

Жилой фонд Ульяновской области обеспечен теплом на 71%

До заморозков

В Ульяновской области завершился финальный этап всероссийского 
конкурса «Лучший по профессии». В ходе мероприятия определили 
победителя в номинации «Машинист мостового крана». 
За первое место в конкурсе боролись 15 машинистов из 12 регионов 
России, отобранные в ходе проведения региональных конкурсов. По-
бедителем  Всероссийского конкурса «Лучший по профессии» среди 
машинистов мостового крана признан Денис Бурцев (Свердловская 
область, ОАО «Серовский завод ферросплавов»). Приза губернатора 
Ульяновской области «За верность профессии» удостоена Елена Сте-
панова (Саратовская область, ОАО «Завод металлоконструкций»). 
Кроме того, губернаторский приз «За волю к победе» завоевала Ека-
терина Павлова, представлявшая Ульяновское предприятие «Комби-
нат панельного домостроения-1».

На высоте

Георгий Кузнецов 

«Авиастар-СП» продолжает работы в рамках 
производственной кооперации между авиаза-

водом и компанией «Гражданские самолеты 
Сухого».  На предприятие прибыл самолет 

Sukhoi Superjet 100, заказчиком которого ста-
ло ОАО «Аэрофлот - российские авиалинии». 

Задача ульяновских специалистов - устано-
вить и отработать системы интерьера повы-

шенной комфортности.

Это третий Sukhoi Superjet 100 в полной 
комплектации (комплектация full) для авиаком-
пании «Аэрофлот». Два лайнера с интерьером 
повышенной комфортности, установленным на 
ульяновском авиазаводе, уже выполняют регу-
лярные рейсы.

В комплектацию full дополнительно добав-
ляются кухня, туалет и индивидуальные вен-
тиляторы. Также дорабатывается разделение 
освещения и регулировки температуры. Все эти 
изменения благоприятно сказываются на ком-
форте пассажиров авиакомпании.

В настоящий момент авиалайнер под за-

водским номером 95035 находится в производ-
стве окончательной сборки. На самолете будут 
смонтированы туалеты, кухни, багажные полки, 
оконные и потолочные панели, сформированы 
передняя и задняя сервисные зоны. После уста-
новки этого интерьера пассажирской кабины 
будут проведены работы по монтажу и отработ-
ке электрической и водовакуумной систем, по-
жарной сигнализации и системы видеонаблю-
дения.

Монтажом интерьера и отработкой систем 
занимаются квалифицированные специали-
сты цехов 286 и летно-испытательной станции. 
Работы необходимо провести в сжатые сроки, 
поэтому ведутся они в три смены. 

По завершении работ в объеме цеха 286 
SSJ100 будет оттранспортирован из производ-
ства окончательной сборки предприятия на 
летно-испытательную станцию для отработки 
системы кондиционирования воздуха при рабо-
тающем ВСУ, проверки сигналов ответа борт-
проводнику и других работ. Далее самолет будет 
отправлен на покраску в специализированное 
предприятие ОАО «Спектр-Авиа», после чего 
перелетит в ЛИИ им. Громова (Жуковский) для 
завершения работ и передачи заказчику.

«Аэрофлот» продолжает сотрудничество с «Авиастаром»

SSJ100 укомплектуют и покрасят 

«Великая Волга» даст полное  
представление о России
Москву и Ульяновск свяжет туристический маршрут
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Об иностранных 
инвестициях в 
Ульяновскую область

янв.-июнь 2013 г. - 

49,2 млн

2008 г. -  

206,1 млн

2010 - 

102,8 млн

2012 году - 

137,4 млн









     I полугодие
2012 г. 2013 г.

Использовано - всего 100,0 100,0
из них:

на погашение кредитов 
и займов - 32,4
выплата процентов 
по полученным
кредитам и займам

- 16,6

в основной капитал 29,9 20,1
оплата сырья, 
материалов, 
комплектующих 
изделий

19,5 1,4

налоги, сборы, 
иные обязательные 
платежи

18,2 5,4
оплата работ и услуг 
сторонним 
организациям

30,7 16,0

Направления использования 
иностранных инвестиций

Структура использования иностранных 
инвестиций:

в % к итогу

Поступление иностранных 
инвестиций по регионам ПФО

в % к итогу

яЗыкоМ цифр

Среди ульяновцев появятся  
почётные предприниматели

Принято решение об учреждении звания  
«Заслуженный предприниматель Ульяновской области».

Соответствующий законопроект утвердил губернатор Сергей Моро-
зов на заседании правительства 25 сентября. С предложением об учреж-
дении нового почетного звания выступила Корпорация по развитию 
предпринимательства региона в связи с особой значимостью данной ка-
тегории лиц для развития экономики области.

- У нас есть заслуженные учителя, врачи, сталевары, а заслуженного 
коммерсанта нет. Хотя это очень большой пласт людей - в стране 5 млн 
предпринимателей, и они ни к одной из этих категорий не относятся, по-
тому что бизнес - это не отрасль, а сфера экономической деятельности. 
Раз такого звания нет на федеральном уровне, губернатор предложил 
ввести его на уровне региона, - отмечает председатель правления корпо-
рации Руслан Гайнетдинов.

Приурочить вручение наград планируется ко Всероссийскому дню 
предпринимателя, который отмечается 26 мая. 

Олег Долгов

Для подготовки перевода в 
твердый контракт соглаше-

ний, заключенных на авиаса-
лоне МАКС-2013, по постав-

ке 10 лайнеров Ту-204СМ для 
авиакомпании Red Wings и 

10 машин для «ВИМ-Авиа» 

в Минпромторге РФ создана 
рабочая группа с участием 

«Туполева», представителей 
министерства и лизинговой 

компании «Ильюшин Финанс 
Ко» (ИФК). 

Один из основных обсуж-
даемых вопросов - использо-
вание гарантии остаточной 

стоимости как механизма гос- 
поддержки. В лизинговой 
компании ИФК подтвердили 
«Известиям», что в рамках ра-
бочей группы в Минпромторге 
обсуждается возможность пре-
доставления гарантии оста-
точной стоимости по сделке с 
Ту-204СМ.

(Окончание на стр. 6)

Ту-204СМ
Гарантия остаточной стоимости как механизм господдержки

Андрей Маклаев 

В пятницу 27 сентября мини-
стерство здравоохранения 

региона расторгло трудовой 
договор с главным врачом 
Ульяновского областного 

центра специализированных 
видов медицинской помощи 

Алексеем Куринным.

Причинами, по которым 
трудовой договор расторгнут 
по инициативе работодателя, 
является ряд нарушений, об-
наруженных  специальной ко-
миссией.

Серия проверок во всех 
медицинских учреждениях ре-
гиона вызвана участившимися 
жалобами жителей области 
на качество оказания услуг, 
на увеличение числа платных 
услуг, на выросшие очереди. В 
связи с большим количеством 
жалоб, поступивших в мин-
здрав на качество обслужива-
ния в региональном травмцен-
тре, первая проверка проведена 
именно там. 

В частности, выявлен ряд 
случаев, касающихся неосвое-
ния денежных средств, роста 
объема платных услуг, отсут-
ствия элементарной дисци-
плины.

Члены комиссии посчита-
ли, что, несмотря на оснаще-
ние центра всем необходимым 
медицинским оборудованием 
и капитальный ремонт поме-
щений, медицинская помощь 
стала практически недоступ-
на сельским жителям. Им, по 

Центр специализированных видов  
медицинской помощи ждёт нового главврача 

Алексей Куринный не справился… 

данным проверяющих, при-
ходится долгое время ожидать 
не только госпитализации, но 
и элементарной консультации 
врача.

Кроме того, выяснилось, 
что ни один из сотрудников 
центра не воспользовался воз-
можностью пройти обучение 
в федеральных центрах трав-
матологии РФ и за рубежом. 
Установлено, что врачи центра 
систематически направляют 
пациентов для приобретения 
расходных материалов у сто-
ронних организаций на плат-
ной основе. есть ряд претензий 
и к дисциплине: участились 
случаи отсутствия главного 

врача на рабочем месте в рабо-
чее время.

Соответственно, принято 
решение расторгнуть трудо-
вой договор с главным врачом 
центра. Впрочем, как отметили 
в минздраве, подобные меры 
будут приняты в отношении 
каждого руководителя, прене-
брегающего своими должност-
ными обязанностями.

Напомним, что Алексей 
Куринный назначен на долж-
ность главного врача МУЗ 
«Ульяновская городская кли-
ническая больница скорой 
медицинской помощи» вес-
ной 2010 года и в целях реа-
лизации мероприятий по со-
вершенствованию оказания 
медпомощи пострадавшим в 
ДТП наделен распоряжением 
губернатора полномочиями 
для создания областного спе-
циализированного травмато-
логического центра.

Однако позже глава ре-
гиона неоднократно высказы-
вался о низком качестве работ 
больницы, а во время послед-
него посещения отметил, что 
«центр не выполняет функций, 
возложенных на него после 
реорганизации системы здра-
воохранения, и продолжает 
заниматься первичной помо-
щью. Простаивает дорогостоя-
щее оборудование. Сначала 
говорили, что нет расходных 
материалов - мы выделили на 
них средства, потом говори-
ли о необходимости обучения 
персонала работе на новом 
оборудовании - мы дали такую 
возможность».

Кирилл Шевченко 

Комиссия, созданная рас-
поряжением губернатора 

Сергея Морозова, продолжа-
ет работу по выяснению за-

конности строительства отеля 
«Марриотт» на свияжском 

склоне. 

Межведомственная комис-
сия по вопросам строитель-
ства гостиницы была создана  
25 сентября. В ее состав вхо-
дят около двадцати экспертов 
различных сфер. Это предста-
вители Общественной пала-
ты, региональной Экопалаты, 
Госэкспертизы, экологических 
организаций, средств массовой 
информации и общественно-
сти, органов власти и местного 
самоуправления.

На первом заседании ко-
миссией было принято три 
решения. Обратиться к губер-
натору, главе Ульяновска и к 
застройщику с требованием до 
седьмого октября прекратить 
любые работы по строитель-
ству. Разбить состав на три 
группы - земельную, экологи-
ческую и юридическую - ибо, 
как отметил руководитель 
проекта, заместитель губер-
натора Александр Якунин, 

«никто из нас не обладает по-
знаниями одновременно во 
всех затронутых областях».  И 
обязать все причастные к во-
просу структуры выдавать все 
запрашиваемые членами ко-
миссии документы по первому 
требованию.

На вчерашнем заседании 
исполнительные органы вла-
сти представили всю затребо-
ванную тремя секциями доку-
ментацию. К сожалению, этого 
не сделал застройщик, пообе-
щав под давлением Александра 
Якунина предоставить недо-
стающие документы (в первую 
очередь они касаются экологи-
ческих вопросов, в частности, 
пока не предоставлены дого-
вора с организацией, которая 

будет заниматься пересадкой 
деревьев) сегодня до 11.00.

Срочность вызвана тем, что 
глава региона намерен выслу-
шать мнения всех трех групп 
о законности проекта стройки 
уже в четверг вечером (третье-
го октября).  Именно на осно-
вании мнения специалистов и 
будет вынесено окончательное 
решение. Как отметил заме-
ститель губернатора, «наша 
задача - дать оценку всем су-
ществующим документам, не 
переубеждать сторонников 
той или иной точки зрения, а 
вынести объективное заключе-
ние, которое мы и представим 
Сергею Ивановичу и вместе с 
ним примем окончательное ре-
шение». 

Судьба «Марриотта»  
решится в четверг вечером 

Пожилых пригласили на площадку здоровья
В рамках Дня пожилого человека в области пройдут профилактиче-

ские мероприятия. 1 октября с 9.30 до 13.30 в Ленинском мемориале 
будет работать «площадка здоровья» регионального минздрава.

Как сообщают специалисты, все желающие смогут измерить артери-
альное давление, рост и вес, а также проконсультироваться по вопросам 
предупреждения заболеваний с врачами областного центра медицинской 
профилактики, центральной городской клинической больницы г. Улья-
новска, областного клинического госпиталя ветеранов войн, областного 
клинического противотуберкулезного диспансера. В рамках акции спе-
циалисты дадут посетителям рекомендации по применению фитосборов 
и занятиям лечебной физкультурой с целью укрепления здоровья, про-
филактики неинфекционных заболеваний в пожилом возрасте. Кроме 
того, будет организована презентация электронной регистратуры. 
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Ульяновская  предвыборная гонка позади. 
Выборы местной законодательной власти 

- событие важное, но по традиции нашими 
соотечественниками не очень ценимое.

И напрасно: депутат Законодательного 
собрания области к локальным проблемам 
куда ближе, чем президент или депутат Го-
сударственной думы. 

следующие выборы состоятся в 2015 
году, на которых ульяновцам предстоит 
выбрать мэра. В любом городе мэр в ко-
нечном итоге ответствен за строительство 
дорог, школ и больниц, создание комфорт-
ных условий жизни горожан. Перенима-
ется опыт зарубежных стран. Вот и под 
руководством мэра Марины Беспаловой 
ульяновская мэрия в последнее время ак-
тивно занимается этими вопросами. Уже 
несколько лет строятся дороги и новые жи-
лые микрорайоны, открываются детсады и 
магазины, прокладываются велодорожки.

У мэров мировых столиц те же заботы: 
они решают наиболее насущные проблемы 
своих городов.

Как у них это 
получается?

Клаус Воверайт
Клаус Воверайт, дей-

ствующий глава Берлина, с 
самого начала своего правле-
ния хотел вернуть немецкой сто-
лице то мировое значение, которым 
она обладала в двадцатых годах.

Берлин был социальным и культурным 
центром Европы, здесь пересекались пути 
интеллектуалов из Парижа и Нью-Йорка, 
лондона и Москвы.

Для осуществления этой цели Воверайт 
поддерживает разнообразные культурные 
мероприятия, начиная с молодежных фе-
стивалей и заканчивая оперными вечерами. 
При нем Берлин приобрел репутацию го-
степриимного и толерантного города. Не-
смотря на попытки справиться с тяжелой 
экономической ситуацией, до конца это 
сделать не удалось, и Берлин до сих пор по-
лучает субсидии из федерального бюджета.

Республика Германия делится на 16 
федеральных земель, и в каждой есть свои 
законы, регулирующие местное самоуправ-
ление. согласно этим актам, лишь в трех 
городах-землях мэров избирают члены 
местных законодательных собраний - в 
Берлине, Гамбурге и Бремене. В остальных 
городах мэров выбирают местные жители. 
В таких выборах принимают участие не 
только немецкие граждане, но и живущие 
там граждане Евросоюза.

Борис Джонсон
Мэр лондона Борис Джонсон - один из 

самых ярких британских политиков, его из-
вестность простирается далеко за пределы 
туманного альбиона.

Одна из самых узнаваемых его черт - за-
ядлая любовь к велосипедам. Даже на работу 
он часто ездит на двухколесном транспорте.

Несмотря на то что велосипед - попу-
лярное средство передвижения в лондоне, 
до последнего времени езда на нем остава-
лась опасной.

Положить этому конец призван проект 
по превращению лондона в велосипед-
ный рай. В ходе работ, оцененных почти в 
миллиард фунтов стерлингов, планиру-
ется улучшить городскую дорожную ин-
фраструктуру. Деятельность Джонсона не 
ограничивается одними «велосипедными 
реформами»: по его указанию был создан 
совет по аудиту городских закупок, прове-

ден конкурс на лучший проект обустройства 
главных улиц города и предприняты меры 
по развитию общественного транспорта.

Должность лондонского мэра была вве-
дена сравнительно недавно - лишь в 2000 
году в британской столице прошел рефе-
рендум, в результате которого был введен 
совершенно новый способ управления го-
родом. Вместе с мэром властью была наде-
лена еще и лондонская ассамблея, состоя-
щая из 25 членов.

Выборы градоначальника и депутатов 
ассамблеи проводятся через каждые четыре 
года.

Бертран Деланоэ
Парижский мэр Бертран Деланоэ ро-

дился в тунисе, бывшей колонии Франции.
Мэр-социалист впервые оказался во 

главе французской столицы, и ему необхо-
димо было сделать себе имя.

самая яркая его инициатива - организа-
ция летних городских пляжей.

У многих парижан не было возможно-
сти поехать на пляжный отдых за грани-
цу, и Деланоэ решил принести этот самый 
пляжный отдых в сердце Франции: берега 
сены покрылись песчаными замками. Его 
основной целью стало сделать Париж горо-
дом, комфортным для жизни, - он занялся 
проблемами загрязнения города, уборкой 
мусора и обеспечением комфортного пере-
движения. При нем была создана недорогая 
система пунктов проката велосипедов.

Он предложил парижанам-
автомобилистам «разделить» свои авто с 
попутчиками.

Политологи опасались, что рейтинг Де-
ланоэ обрушится после проигрыша Парижа в 
битве за Олимпиаду. Но в скандале обвинили 
президента Франции, а мэр был переизбран.

Париж - и департамент, и коммуна, по-
тому управляется он сразу на двух власт-
ных уровнях. Во главе стоит совет Пари-
жа - коллегиальный орган, состав которого 
избирается по принципу прямого равного 
голосования. Мандаты депутатов распреде-
ляются пропорционально поданным за спи-
ски голосам. система выборов мэра такова: 
жители, голосуя за партийный список, зна-
ют, за какого мэра будут голосовать депута-
ты из этого списка.

Майкл Блумберг
На пост мэра Нью-Йорка миллиардер 

Майкл Блумберг был избран в 2002 году - и 
сразу же продал свой бизнес. К управлению 
городом он подходит как к управлению ком-
панией - для него важным являются умение 
и навыки чиновников, а не их лояльность. 
Последствия каждого решения тщательно 
просчитываются и анализируются. своим 
основным фронтом работ Блумберг избрал 
образование и здравоохранение. среди его 
самых громких инициатив - запрет мобиль-

ных телефонов в школах, продажа 
сигарет только в закрытых пави-
льонах без витрин и попытка огра-
ничить продажу больших порций 
сладких газированных напитков в 

кинотеатрах.
Экономика города при нем на-

чала расти, преступность снизилась 
на 20%. Революционные изменения 

транспортной ситуации города тоже 
оказались успешными - сегодня насе-

ление Нью-Йорка пользуется в основном 
общественным транспортом.

В сШа мэры возглавляют большое 
число населенных пунктов - как города, 
так и «тауншипы» (небольшие населен-
ные пункты). Для сШа характерны два 
типа местного самоуправления: «советно-
менеджерский» и «мэрско-советный».

При первом типе организации власти 
мэр занимает позицию своего рода «перво-
го среди равных» в городском совете. При 
втором типе системы мэр и городской совет 
- две отдельные властные единицы.

Наоки Иносэ
Нынешний губернатор токио Наоки 

Иносэ - журналист и биограф.
Долгое время он выступал за активную 

борьбу с излишними госрасходами и за при-
ватизацию четырех крупнейших предприя-
тий по строительству дорог. После избрания 
Наоки Иносэ сразу очень активно включил-
ся в решение городских проблем. Первым 
делом он взялся за обеспечение токио надле-
жащим уровнем снабжения электроэнергией 
с использованием «чистых» технологий (гео-
термальной, солнечной и ветровой энергии).

Это особенно актуально в Японии после 
страшной катастрофы на атомной электро-
станции «Фукусима», когда страна приняла 
решение отказаться от атомной энергетики. 
Вторая его инициатива - помощь пожилым 
токийцам. В 2012 году было построено 4500 
домов для престарелых горожан. Для борьбы 
с безработицей Иносэ предлагает ввести си-
стему «подбора» работников работодателя-
ми и обязательные подготовительные курсы 
перед поступлением на ту или иную службу.

Мэрами в Японии называют глав го-
родов, поселков, деревень и даже районов 
японской столицы токио. сам глава токио 
именуется губернатором. Что важно - мэр 
может быть отозван с должности только по 
инициативе населения. Мэр готовит проект 
бюджета для утверждения ассамблеей, мо-
жет как налагать вето на законопроекты ас-
самблеи, так и предлагать свои варианты. В 
кризисной ситуации мэр может распустить 
ассамблею.

При Клаусе Воверайте Берлин приобрёл репутацию гостеприимного  
и толерантного города

Мэрские заботы

В Ульяновской области продол-
жается формирование много-

уровневой системы государ-
ственного и общественного 

контроля в социально значимых 
сферах.

Вопрос создания таких ин-
ститутов в регионах Поволжья 
обсуждался на совместном заседа-
нии ассоциации законодательных 
органов власти субъектов ПФО и 
комитетов совета Федерации Фс 
РФ. Мероприятие прошло в Орен-
бурге при поддержке аппарата 
полномочного представителя Пре-
зидента России в Приволжском 
федеральном округе.

спикер совета Федерации 
Валентина Матвиенко во вступи-
тельном слове отметила, что сегод-
ня необходимо создавать реальные 
институты развития гражданского 
общества и разработать закон об 
общественном контроле.

В Ульяновской области подоб-
ный документ «О Палате справед-
ливости и общественного контроля 
Ульяновской области» разработан 
по поручению губернатора сергея 
Морозова.

Законопроект предполагает 
создание системы государствен-
ного и общественного контроля. 
Он регламентирует выстраивание 
эффективной обратной связи с 
общественностью. Деятельность 
органов власти субъекта станет 
подконтрольной и максимально 
открытой для граждан. На основа-
нии документа планируется также 
обеспечить участие жителей реги-
она в деятельности правительства 
в части внесения предложений 
управленческого и законотворче-
ского характера.

Инициативу создания таких 
общественных объединений под-
держал полномочный предста-
витель Президента РФ в ПФО 
Михаил Бабич. «Как сказал Вла-
димир Путин, люди устали от чи-
новничьего чванства. И бороться 
с этим безразличием возможно 
с помощью общественного кон-
троля. Он должен охватить все 
сферы жизни, нам нужен объек-
тивный взгляд», - отметил при-
волжский полпред. По его мне-
нию, в этом процессе возросла 
роль региональных парламентов 
и местных депутатов. сегодня, 
когда к инициативам с мест при-
слушивается федеральный центр, 
их статус повысился. «Мне, как 
полпреду, стало интересно рабо-
тать с региональными законода-
телями. Потому что это депутаты, 
которые прошли через горнило 
выборов. Они точно знают, что 
происходит на земле. И сегодня 
любая тема, которую мы обсужда-
ем на ассоциации законодателей, 
немедленно приобретает форму 
конкретных предложений и зако-
нодательных актов», - подчеркнул 
Михаил Бабич.

В Ульяновской области пред-
седатель Палаты справедливости 
и общественного контроля бу-
дет назначаться сроком на 6 лет 
с учетом мнений региональных 
Законодательного собрания и 
Общественной палаты. В состав 
данного общественного инсти-
тута также войдут все уполномо-
ченные. Ознакомится с текстом 
проекта документа и внести свои 
предложения можно на страни-
це: http://ulgov.ru/debate/index/
show/id/195/.

Его обсуждение продлится до  
4 октября.

люди устали  
от чиновничьего 
чванства 
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Инна Григорьева

Госдолги субъектов России 
продолжают шокировать 

своими объемами. На данный 
момент задолженность регио-
нов составляет более 1,1 трлн 

рублей. А к 2015 году могут 
появиться и первые регионы-

банкроты. Так, госдолг 
Карелии через два года может 

достигнуть 100%  
доходов его бюджета -  

19,3 млрд. рублей. Объявила 
о дополнительных заимство-

ваниях и Нижегородская 
область. Губернаторам надо 

задуматься о будущей карьере 
- Минфин уже предупредил, 
что за превышение долговой 

нагрузки их будут увольнять.

Госдолг всей страны по ито-
гам 2013 года составит 14,3% 
ВВП, хотя в июле и ожидалось, 
что он не превысит 12,8%. Экс-
пертное сообщество утверждает, 
что все пока в норме. Например, 
у Японии госдолг вовсе превы-
шает 200% ВВП. Обычно стра-
ны берут займы для погашения 
дефицита своего бюджета. так 
что с госдолгом России все в по-
рядке, чего не скажешь о наших 
субъектах.

так, министр финансов Ка-
релии Игорь Усынин заявил, что 
если финансово-экономическая 
ситуация не изменится, госдолг 
региона к 2015 году достигнет 
19,3 млрд рублей. На таком 
же уровне планируются и до-
ходы бюджета Карелии в 2014 
году. Объем налоговых и нена-
логовых поступлений составит 
16,9 млрд рублей, а дотации 
из федерального бюджета -  
2,8 млрд рублей. Причина скла-
дывающейся ситуации, по мне-
нию Усынина, «в негативных 
тенденциях мировой и обще-
российской экономики».

О новых займах на сумму 
свыше 3,2 млрд рублей объяви-
ло правительство Нижегород-
ской области. На 1 сентября 
исторического максимума до-
стиг госдолг Брянской области, 
только за этот год выросший 
почти на 2 млрд рублей - до  
8,4 млрд. рублей.

На эту проблему обратил 
внимание и Владимир Путин. 
По его поручению Минфин 
разработал целый ряд меро-

приятий, которым должны сле-
довать все губернаторы, чтобы 
избавиться от долговой нагруз-
ки. Первое, что они должны 
сделать, по мнению Минфина, 
- ужесточить свою долговую 
политику, усилить контроль за 
состоянием госдолга и принять 
комплекс мер по недопущению 
его предельного объема. К тому 
же в целях повышения ответ-
ственности местных властей 
Минфин считает целесообраз-

ным заменить введение времен-
ной финансовой администра-
ции в регионе так называемым 
механизмом восстановления 
платежеспособности субъекта.

При наличии просроченной 
задолженности по долговым 
или бюджетным обязательствам 
предлагается обязать подписы-
вать соглашения с Минфином 
о мерах по восстановлению 
платежеспособности региона. 
Целью всех этих мер является 
избежание кризиса неплатежей, 
что сейчас очень часто бывает.

«Превышение долговой на-
грузки может являться причи-
ной рассмотрения вопроса об 
отставке губернатора», - заявил 
министр финансов антон си-
луанов. стоит отметить, что гу-
бернаторов будут увольнять по 
той же причине, что и бывшего 
мэра Москвы Юрия лужкова - 
в связи с утратой доверия пре-
зидента.

Регионы пугают банкротством
Минфин предупредил, что за превышение долговой нагрузки 
будут увольнять глав регионов

В настоящее время проходит активная 
фаза формирования бюджета региона на 

предстоящую трехлетку. Однако из-за 
замедления темпов экономического роста 

в целом по стране сложилась тенденция, 
когда доходы если и не снижаются, то 

поступают довольно сложно. И се-
годня особое внимание правительства 

Ульяновской области уделяется  
балансировке бюджета. 

В соответствии с основными приорите-
тами социально-экономической политики 
государства на ближайшее годы основные 
усилия должны быть направлены именно 
на те сферы, которые прямо определяют ка-
чество жизни граждан: образование, здра-
воохранение, сельское хозяйство, жилищ-
ное строительство.

«Реализация всех принятых обяза-
тельств, которые направлены на улучшение 
качества жизни жителей области, требу-
ет соответствующих налоговых ресурсов, 
поэтому сегодня все административные 
ресурсы правительства области и органов 
местного самоуправления направлены на 
выявление резервов роста поступлений до-
ходов во взаимодействии с территориаль-
ными органами федеральной власти, таки-
ми как налоговые и правоохранительные 
органы, отделение Пенсионного фонда и 
другие», - поясняет министр финансов об-
ласти Ольга Максимушкина (на фото). 

По ее словам, такие резервы в регионе 
имеются. Это недобросовестное отношение 
отдельных налогоплательщиков к своим 
обязанностям по уплате установленных на-
логов и сборов, которое приводит к дефи-

циту средств в бюджете и, как следствие, 
к значительным трудностям по финанси-
рованию расходных статей бюджета, в том 
числе социально значимых. 

Кроме проблемы неплатежей на перед-
ний план сегодня выдвигаются и вопросы, 
связанные с противодействием многочис-
ленным схемам ухода от налогообложения 
и прежде всего вопросы борьбы с «теневой» 
заработной платой.

Одним из направлений работы с «те-
невой» зарплатой являются действующие  
при налоговых органах, на уровне прави-
тельства области и при местных админи-

страциях комиссии по укреплению дис-
циплины оплаты труда, по легализации 
налоговой базы.

Всего в январе - августе этого года на за-
седаниях указанных комиссий заслушано 
3396 руководителей организаций и инди-
видуальных предпринимателей, 20% из ко-
торых довели среднемесячную заработную 
плату до среднеотраслевого показателя.

Как заявила зампред татьяна Дейкун, 
вопросы борьбы с «теневой» заработной 
платой находятся под личным контролем 
губернатора сергея Морозова. 

Кроме того, по его поручению прово-
дится работа по заключению соглашений 
между муниципалитетами и предприятия-
ми о социально-экономическом сотрудни-
честве, в соответствии с которыми работо-
датели обязуются выполнять мероприятия 
по обеспечению роста средней заработной 
платы и доведению ее до уровня не ниже 
средней заработной платы по соответству-
ющему виду экономической деятельности 
с закреплением данных обязательств в кол-
лективных договорах. В настоящее время 
заключено 916 таких соглашений.

со своей стороны правительство 
Ульяновской области выполняет взятые обя-
зательства по увеличению заработной платы 
работникам учреждений социальной сферы.

В результате проведенных мероприя-
тий за январь - август в консолидирован-
ный бюджет региона только налога на 
доходы физических лиц поступило более 
150 млн рублей, всего же за восемь меся-
цев 2013 года в консолидированный бюд-
жет региона поступило 7 млрд 204,2 млн 
рублей.

Ольга Максимушкина: 

Главная задача сегодня - 
поиск дополнительных резервов

При наличии просроченной 
задолженности по долговым или 
бюджетным обязательствам 
предлагается обязать подписывать 
соглашения с Минфином о мерах по 
восстановлению платёжеспособности 
региона

По миллиарду 
в год

В Ульяновской области решили, 
сколько будут тратить  

на культуру.

Четыре миллиарда 887 мил-
лионов рублей направят на 
культуру в Ульяновской обла-
сти в 2014-2018 годах. столько 
средств необходимо для реали-
зации госпрограммы «Культура в 
Ульяновской области».

Проект постановления о реа-
лизации культурной политики 
в регионе на 2014 - 2018 гг. был 
одобрен в начале сентября в об-
ластном правительстве. Госпро-
грамма состоит из трёх разделов: 
«Модернизация материально-
технической базы», «Реализация 
приоритетных направлений куль-
турной политики в Ульяновской 
области» и «Модернизация куль-
туры в муниципальных образо-
ваниях Ульяновской области как 
ресурс развития территорий».

Например, в рамках раздела 
по реализации приоритетных на-
правлений культурной политики 
планируют провести торжествен-
ные мероприятия, посвященные 
празднованию 205-летия со дня 
рождения Ивана Гончарова, 250-
летия со дня рождения Нико-
лая Карамзина,125-летия со дня 
рождения аркадия Пластова. 
также будет идти работа по обе-
спечению культурного обмена 
и сотрудничества в сфере куль-
туры, развитию национальных 
культур, организации системы 
господдержки в сфере культуры, 
дополнительного профессио-
нального образования работни-
ков культуры.

Без ЧП  
и террористов

Правительство области утверди-
ло государственную программу 

обеспечения правопорядка и 
безопасности жизнедеятельности 

на территории региона на 2014-
2018 годы.

В соответствии с задачами, 
которые призвана решить про-
грамма, она поделена на три части: 
обеспечение общественного по-
рядка и профилактика правонару-
шений, противодействие злоупо-
треблению наркотиков и борьба с 
их незаконным оборотом, а также 
снижение рисков и смягчение по-
следствий чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного харак-
тера на территории Ульяновской 
области.

Планируется, что общий объ-
ем финансирования госпрограм-
мы с 2014 по 2018 год составит  
966,7 млн рублей.

По информации разработчи-
ков, государственная программа 
сформирована с учетом приори-
тетных задач по охране правопо-
рядка, обеспечению общественной 
безопасности, противодействию 
злоупотреблению наркотиками и 
их незаконному обороту, защите 
от чрезвычайных ситуаций, обе-
спечению пожарной безопасности, 
своевременному оповещению и 
оперативному информированию 
граждан о чрезвычайных ситуа-
циях и угрозе террористических 
акций.

60 млн руБлей  
ВыДелеНо На 2013 гоД На оКазаНИе 
МатерИальНой поМощИ МалоИМу-
щИМ И ИНыМ КатегорИяМ НаселеНИя 
В ульяНоВсКой оБластИ .

Как отметила заместитель 
председателя правительства ре-
гиона Валентина Караулова, в 
текущем году государственную 
социальную помощь получили  
3907 человек на сумму 55,2 млн 
рублей. 

цифра
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В курсе 
Дела

Finn Flare открыл ма-
газин В УльяноВске

Первый магазин финской 
сети Finn Flare общей площадью  
170 квадратных метров располо-
жился в торговом развлекатель-
ном центре «аквамолл». Приход 
компании в Ульяновск обусловлен 
рядом факторов. «это экономиче-
ски развитый город с населением 
более полумиллиона человек. его 
климатические особенности - не-
продолжительное лето и ранняя 
осень - идеально подходят для 
сезонного ассортимента, который 
производит компания», - говорит-
ся в сообщении Finn Flare. 

Банк «Венец» Пони-
зил доходность По дВУм 
Вкладам

Ульяновский региональный 
банк «Венец» понизил доход-
ность по двум депозитам, сообща-
ет портал «Банки.ру». «Пенсион-
ный срочный» (от 500 рублей на  
367 дней) теперь можно разме-
стить под 9,4% (прежде - 9,5%). 
«доходный» (от 500 рублей на  
91, 181, 367, 547, 732 и 1 097 
дней) теперь привлекается под  
6,8-10,25% (ранее 6,9-10,3%).

Проценты выплачиваются еже-
месячно или капитализируются по 
желанию клиента. Предусмотрены 
дополнительные взносы от 1 тыс. 
рублей, частичное снятие сумм не-
возможно. 

UaZ оБъяВляет о стар-
те Продаж сПециальной 
серии Trophy 

модельный ряд UaZ попол-
нился специальной серией Trophy. 
спецверсии UaZ patriot и UaZ 
pickup, оснащенные бензиновым 
или дизельным двигателем, пред-
ставлены в эксклюзивном цве-
те rushmore (серо-коричневый 
металлик). на них установлены: 
внедорожная резина Maxxis Bravo 
aT 245/70 r16, защита рулевых 
тяг, атермальные тонированные 
стекла. спецверсия hunter отли-
чается наличием защиты рулевых 
тяг, задней буксирной проушины 
и новыми внедорожными шинами 
Contyre expedition 225/75 r16 на 
эксклюзивных легкосплавных ко-
лесных дисках r16. 

Почта россии ПолУчит 
БанкоВскУю лицензию

Почта россии не будет созда-
вать банк, но должна получить 
банковскую лицензию, чтобы 
оказывать «базовый набор про-
стейших финансовых услуг», со-
общил министр связи и массовых 
коммуникаций рФ николай ни-
кифоров. организация будет от-
крывать лицевые счета для оказа-
ния госуслуг, открытия депозитов, 
заниматься транзитными плате-
жами по собственной банковской 
лицензии. это направление - один 
из пунктов разрабатываемой стра-
тегии Почты россии. Получить 
банковскую лицензию ФгУП смо-
жет только после акционирования 
Почты россии. действующий за-
кон «о почтовой связи» запреща-
ет акционирование почты, но в но-
вом законе, который, по расчетам 
минкомсвязи, должен быть при-
нят весной будущего года, ограни-
чение снимается.

УльяноВские стУден-
ты В hr-Проекте мтс 
«БУдь ПерВым!» 

телекомоператор сообщает о 
проведении регионального этапа 
поволжского телекоммуникаци-
онного интеллектуального hr-
проекта «Будь Первым!», в рамках 
которого в вузах Приволжского 
федерального округа проходят 
мастер-классы по развитию ка-
рьеры и инновационным теле-
коммуникационным сервисам от 
топ-менеджеров компании, а так-
же интерактивные интеллектуаль-
ные конкурсы среди студенческих 
команд. В Ульяновске участие в 
проекте приняли участие более 
50 студентов высших и средне-
специальных учебных заведений 
области. 

Кирилл Шевченко 

«Ульяновская правда» про-
должает следить за ситуацией 
вокруг возобновления произ-

водства крупнейшего транс-
портника мира Ан-124 «Рус-

лан», сборка которого может 
осуществляться только на 
ульяновском авиазаводе.

генеральный конструктор 
российского авиационного ком-
плекса имени ильюшина Вик-
тор ливанов в интервью «Ве-
домостям» 26 сентября заявил, 
что «поправка в аП-21 (часть 
21 авиационных правил россии) 
принята. согласно ей россий-
ские кБ могут получить право 
разработчика на самолет им-
портного производства. теперь 
россия может заниматься до-
работкой украинских самолетов 
ан-124 «руслан» без разрешения 
«антонова» (владелец техниче-
ской документации на самолет. 
- Авт.).  Выглядит это так: у рос-
сийских органов запрашивается 
разрешение на модернизацию и 
обслуживание, если не удается 
договориться с владельцем ин-
теллектуальных прав самолета. 
Фактически мы можем начать 
дорабатывать ан-124 уже сей-
час - остались небольшие нюан-
сы, которые мы должны решить 
с минобороны. и мы, я думаю, 
выиграем конкурс по «русла-
нам». начинается возрождение 
военно-транспортной авиации 

«руслан»: шаг вперёд или шаг в сторону?

Георгий Кузнецов 

«Авиастар-СП» продолжает  
работы в рамках производ-

ственной кооперации между 
авиазаводом и компанией 

«Гражданские самолеты  
Сухого».  На предприятие 

прибыл самолет Sukhoi 
Superjet 100, заказчиком ко-

торого стало ОАО «Аэрофлот 
- российские авиалинии». 

Задача ульяновских  
специалистов - установить и 

отработать системы  
интерьера повышенной  

комфортности.

это третий Sukhoi Superjet 
100 в полной комплектации 
(комплектация full) для авиа-
компании «аэрофлот». два 
лайнера с интерьером повы-
шенной комфортности, уста-
новленным на ульяновском 
авиазаводе, уже выполняют 
регулярные рейсы.

В комплектацию full допол-
нительно добавляются кухня, 
туалет и индивидуальные вен-
тиляторы. также дорабатыва-
ется разделение освещения и 
регулировки температуры. Все 
эти изменения благоприятно 
сказываются на комфорте пас-
сажиров авиакомпании.

В настоящий момент авиа-
лайнер под заводским номером 

95035 находится в производ-
стве окончательной сборки. на 
самолете будут смонтированы 
туалеты, кухни, багажные пол-
ки, оконные и потолочные па-
нели, сформированы передняя 
и задняя сервисные зоны. По-
сле установки этого интерьера 
пассажирской кабины будут 
проведены работы по монтажу 
и отработке электрической и 
водовакуумной систем, пожар-
ной сигнализации и системы 
видеонаблюдения.

 монтажом интерьера и 
отработкой систем занимают-
ся квалифицированные спе-
циалисты цехов 286 и летно-
испытательной станции. работы 
необходимо провести в сжатые 

сроки, поэтому ведутся они в 
три смены. 

По завершении работ в 
объеме цеха 286 SSJ100 бу-
дет оттранспортирован из 
производства окончательной 
сборки предприятия на летно-
испытательную станцию для 
отработки системы кондицио-
нирования воздуха при рабо-
тающем ВсУ, проверки сигна-
лов ответа бортпроводнику и 
других работ. далее самолет 
будет отправлен на покраску 
в специализированное пред-
приятие оао «спектр-авиа», 
после чего перелетит в лии 
им. громова (жуковский) для 
завершения работ и передачи 
заказчику.

«аэрофлот» продолжает сотрудничество с «авиастаром»

SSJ100 укомплектуют и покрасят 

На Ульяновском автозаводе прошла 
конференция дистрибьюторов, за-

нимающихся продажей и сервисным 
обслуживанием автомобилей «УАЗ» за 

рубежом. Участниками мероприятия ста-
ли представители Армении, Казахстана, 
Украины, Узбекистана, Беларуси, стран 

Латинской Америки и др. 

Программа мероприятия включала 
знакомство с процессами сборки и контро-
ля качества продукции. основной акцент 
был сделан на презентацию обновленного 
модельного ряда и демонстрацию внедо-
рожных качеств автомобилей «Уаз». для 
этого 20 сентября в старомайнском райо-
не Ульяновской области состоялся трофи-
рейд на автомобилях «Уаз». Участники 
конференции смогли лично протестиро-
вать автомобили на сложнейшей внедо-
рожной трассе в экстремальном режиме. 
По словам начальника отдела сопрово-
ждения продаж департамента экспортных 
продаж дениса малькова, «дилеры долж-
ны не просто знать, но и любить автомо-
биль, который продают, чтобы максималь-
но полно представить покупателю все его 
достоинства». 

Всего в зарубежных странах продук-
цию оао «Уаз» представляют 11 офици-
альных дистрибьюторов. напомним, что в 
августе на экспорт было отправлено 1194 
автомобиля «Уаз», что на 87 % выше по-
казателя аналогичного периода 2012 года.

(Окончание. Начало на стр. 3)
механизм гарантирования остаточной 

стоимости, которым хочет воспользовать-
ся государство, должен снизить риски по-
купателя самолетов. он предполагает, что 
если авиакомпания через определенное 
время продаст этот самолет по цене ниже, 
чем прописанная в соглашении остаточная 
стоимость, производитель обязуется ком-
пенсировать убытки. В россии этот меха-
низм прежде использовался в сделке между 
«гражданскими самолетами сухого» и  
«аэрофлотом» по покупке первых лайнеров 
Sukhoi Superjet 100.

По словам главного редактора портала 
avia.ru романа гусарова, гарантия остаточ-
ной стоимости необходима тогда, когда для 
конкретного воздушного судна не сфор-
мирован вторичный рынок и невозможно 
определить стоимость самолета через какое-
то количество лет. В случае же с российской 
техникой это еще и гарантия того, что произ-
водитель не бросит самолет после продажи. 
например, перестанет производить детали 
к нему или перестанет осуществлять техни-
ческое сопровождение. Подобная проблема 
характерна для российского авиапрома.

как сказал руководитель пресс-службы 
«ильюшин Финанс ко» андрей липовец-
кий, «механизм гарантии остаточной стои-
мости нужен для того, чтобы финансовые ин-
ституты, которые будут выдавать кредитные 
средства покупателям и производителям под 
эти машины, знали их будущую цену. это 
позволяет определить параметры кредито-

вания». По его словам, более широкое при-
менение механизма остаточной стоимости 
необходимо для развития в россии практики 
операционного лизинга: «хотя подобные га-
рантии уже применялись ранее, механизм не 
был стандартизирован. его необходимо в бу-
дущем регламентировать - например, пропи-
сать в соответствующих постановлениях».

напомним, что ту-204см производ-
ства ульяновского «авиастар-сП» - это 
модернизированная версия, отличающаяся 
улучшенными летно-техническими и экс-
плуатационными характеристиками. за-
пуск в серийное производство машины по-
стоянно откладывается из-за отсутствия 
покупателей. основным заказчиком долгое 
время считалась авиакомпания red Wings, 
но она тянет с подписанием контракта. так-
же одним из потенциальных покупателей 
была ныне обанкротившаяся авиакомпания 
«атлант-союз» (позже начала летать под 
брендом «москва»). Планировалось поста-
вить несколько самолетов иранской iran air 
Tours, но сделку заблокировала американ-
ская pratt & Whitney, имеющая часть прав 
на двигатели самолета, из-за запрета госде-
па сШа.

тем не менее, по оценкам ряда специали-
стов, у ту-204см есть шансы выйти в се-
рию, поскольку по своим характеристикам 
это современный самолет, несмотря на неко-
торые не самые передовые технологии. сле-
дует учитывать и то, что новый отечествен-
ный среднемагистральный самолет мс-21 
появится на рынке не раньше 2018 года.

судьба ту-204см решится осеньюВнедорожный 
семинар

российской Федерации, кото-
рая была потеряна с развалом 
советского союза».

При этом отметивший  
17 сентября свое 70-летие авиа-
конструктор пожаловался, что 
у «ильюшина» не складывают-
ся отношения с «антоновым». 
«мы всегда были за совмест-
ную работу. и сейчас продол-
жаем быть «за». но мы не на-
ходим точек соприкосновения. 
к сожалению. Потому что мы 

считаем - школа у нас одна, ры-
нок у нас один. для украинских 
наших коллег основной рынок 
- это все-таки российская Фе-
дерация. и они это должны по-
нимать. но, к сожалению, мы не 
видим, что они это понимают», 
- рассказал он.

Уже на следующий день в 
украинских сми появилась 
информация, опровергающая 
заявление Виктора ливанова. 
источники в концерне «анто-

нов» рассказали, что Украина 
не даст россии модернизиро-
вать «русланы» в односторон-
нем порядке. если россия за-
хочет производить «русланы» 
самостоятельно, Украина это 
решение оспорит, поскольку 
оно противоречит межгосудар-
ственным договоренностям. 
также было высказано пред-
положение, что заявление вы-
звано желанием конструктора 
«внести определенные измене-
ния, возможно, поменять инте-
рьер кабины или поставить на 
самолет американские двигате-
ли».

напомним, что на сегод-
ня существует решение пре-
зидентов стран о подготовке 
двухстороннего соглашения по 
господдержке модернизации 
и серийного производства ан-
124 и ведется работа по созда-
нию совместного предприятия, 
что недавно вновь подтвердил 
вице-премьер Украины юрий 
Бойко.

В частности, по его словам, 
украинская и российская сторо-
ны отработали международное 
соглашение по восстановлению 
серийного производства само-
лета ан-124 «руслан». идет 
согласование технических де-
талей  соглашения, подписа-
ние которого запланировано на 
осень текущего года на заседа-
нии комитета по вопросам эко-
номического сотрудничества 
украинско-российской межго-
сударственной комиссии.

Если Россия захочет 
производить «Русланы» 
самостоятельно,  
Украина это решение оспорит
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совет Федерации одобрил поправки в налоговый кодекс

После двух недель интенсивных обсужде-
ний правительство все-таки решило замо-
розить тарифы естественных монополий. 

Но не для всех потребителей. Приняли 
компромиссный вариант: промышленно-

му сектору до 1 июля 2015 года цены на 
свои товары и услуги не будут повышать 

«Российские железные дороги», «Газ-
пром» и «Российские сети». Затем тари-

фы для «промышленников» будут расти в 
пределах темпов инфляции. 

для населения цены все же вырастут - 
исходя из формулы «инфляция, умножен-
ная на коэффициент 0,7». согласно уточ-
ненному макроэкономическому прогнозу 
минэконоразвития, инфляция в 2013 году 
составит 5,8%, значит, население будет вы-
нуждено покупать газ и электроэнергию на 
4,06% дороже.

Все началось с того, что в начале сентя-
бря премьер дмитрий медведев предложил 
вообще заморозить тарифы в 2014 году на 
уровне 2013-го. Причем для всех категорий 
потребителей: промышленности, бюджет-
ных учреждений и населения.

В минфине довольно потирали руки: 
госзакупки в будущем году сразу же сокра-
щались на требуемые правительством 5%. 
хорошо и региональным бюджетам, зна-
чительная часть которых вплотную при-
близилась к банкротству (см. материал на  
стр. 5). а так на отоплении, освещении 
школ и больниц можно сэкономить, как и 
на соцпомощи нуждающимся гражданам. 
такой тренд сохранялся вплоть до 18 сентя-
бря. тогда на заседании комиссии по бюд-
жетным проектировкам было решено «мо-
розить» все тарифы.

но все неожиданно поменялось на за-
седании правительства 19 сентября. Выяс-
нилось, что в проект прогноза социально-
экономического развития до 2016 года, 
который и был утвержден, заложено повы-
шение тарифов для населения и в 2014 году 
по формуле, предложенной главой мэр 
алексеем Улюкаевым. В отличии от населе-
ния, промышленность пожалели.

Помимо того, что граждане станут 
больше платить за свет и газ, также со-
гласно уточненному прогнозу стоимость 
плацкартных железнодорожных перевоз-
ок в следующие несколько лет возрастет. 
Предполагаемый рост цен в 2014 году со-
ставит 4,2% от общей стоимости билета.  

к 2015 году увеличение стоимости не пре-
высит планку в 3,3 %, а в 2016 году - 3,4%.

В документе также уточняется, что на 
прежнем уровне останется порядок ком-

пенсации потерь доходов перевозчиков за 
счет средств федерального бюджета. При 
этом, по данным ведомства, возмещение по-
терь за текущий год достигло 20%, что в два 
раза больше, чем было в 2012 году.

на сегодняшний день тарифы на пере-
возки на железнодорожном транспорте 
устанавливаются Федеральной пассажир-
ской компанией. ценовая политика биле-
тов зависит от различных факторов, однако 
на нее все же пытаются оказывать влияние. 
чтобы стоимость проезда стала более до-
ступной, на высокоскоростных российских 
магистралях начнут появляться составы 
с вагонами различной степени комфорта. 
стоимость билета будет зависеть от класса 
вагона, времени и даты предполагаемой по-
ездки. так, в одном поезде будут находить-
ся вагоны первого, бизнес-, экономкласса 
и так называемые лоукостеры. Первый по-
добный поезд планируется пустить уже в 
этом году по маршруту москва-казань.

Проценты  
по кредитам 
сократят  
вдвое
минфин и цБ  
договорились  
о потолке ставок

Несмотря на бурное развитие 
рынка потребительского креди-
тования, процентные ставки не 

устраивают ни потребителей, ни 
ЦБ, ни Минфин.  В связи с этим в 
правительстве обсуждается идея 

наделить Центробанк правом 
ограничивать процентные ставки 

по кредитам 30% от среднеры-
ночной. Интересно, что средне-
рыночная ставка по кредитам в 
России составляет 10%. Таким 

образом, если ЦБ законодатель-
но наделят правом ограничивать 
ставки, то потребкредиты будут 

выдавать под 13% годовых.

на высокие процентные став-
ки по кредитам уже жаловался 
даже министр финансов антон 
силуанов. «мне тут недавно по-
ступило конфиденциальное пред-
ложение: хотели предоставить по-
требительский кредит, лично мне, 
силуанову антону германовичу. 
знаете, какая ставка была мне 
предложена? 23%! размер ставок 
запредельный», - пожаловался 
силуанов, выступая на ежегодном 
съезде ассоциации российских 
банков (арБ).

одна из причин, по которой 
проценты никак не падают, - вы-
сокая ставка рефинансирования 
(8,25%). таким образом, цБ пыта-
ется сдержать инфляцию. Правда, 
Банк россии уже объявил, что к 
2016 году ставка рефинансирова-
ния будет снижена до уровня клю-
чевой реПо - 5,5%.

теперь же власти планируют 
снижать не только инфляцию, но 
и ставки по потребкредитам. В 
минфине было проведено сове-
щание, на котором обсуждалась 
соответствующая тема. решение, к 
которому пришло ведомство: мак-
симальное отклонение, которое 
могут делать банки от среднеры-
ночной ставки, - 30%. напомним, 
она рассчитывается не по просто-
му усреднению, а по усреднению 
с весами. это означает, что чем 
крупнее банк, тем больше влия-
ние его ставок на итог. и даже 
дешевый, но не популярный про-
дукт в таком банке сильно влияет 
на среднерыночную ставку цБ в 
сторону ее понижения. например, 
в ряде госбанков имеются потреб-
кредиты с низкой ставкой в 7-8% 
годовых (мы не оговорились). 
однако для их получения нужно 
представить поручителей, а то и 
залог, стоимость которого вдвое 
превышает выдаваемую сумму. 
Понятно, что получателей таких 
кредитов мало. но вес этих ставок 
в расчете цБ велик.

В россии среднерыночная 
ставка по кредитам составляет 
10%. таким образом, с отклонени-
ем от нее не более чем на 30% став-
ки по кредитам для физлиц соста-
вят 13%, что ровно вдвое меньше, 
чем сейчас.

однако экспертное сообще-
ство идею ограничения ставок не 
поддерживает. «какая ставка воз-
можна для потребителя, должен 
определить сам банк-кредитор, по-
тому что именно он получает фи-
нансовый риск, а не центробанк. 
цБ не должен влиять на величину 
ставок, потому что для этого су-
ществуют стоимость привлечения 
ресурсов, конкуренция в отрасли 
и риск невозврата. на данный мо-
мент необходимости ограничивать 
ставку нет никакой», - прокоммен-
тировал «мк» директор Банков-
ского института ниУ ВШэ Васи-
лий солодков.

люди станут больше платить 
за свет, газ и плацкарт

Инна Григорьева

25 сентября в Совете Феде-
рации (СФ) были приняты 

поправки в Налоговый кодекс, 
повышающие акцизы на 

автомобильное топливо, табак 
и алкоголь в течение трех лет. 

Предполагается, что повы-
шение акцизов к 2016 году 

приведет к наполнению казны 
на 352,2 млрд. рублей. Однако 

для простых граждан особенно 
сильно подорожают сигареты. 

Так, например, одна пачка к 
2016 году будет стоить почти в 

два раза дороже.

решение чиновников суще-
ственно повысить акцизы вполне 
логично. минфин уже давно пы-
тается снять российский бюджет 
с нефтегазовой иглы, но тщет-
но. индексация акцизов же в  
2014 году принесет казне допол-
нительные 17 млрд. рублей не 
нефтегазовых доходов, в 2015-м 
эта сумма вырастет до 23,8 млрд. 
рублей. Увеличение ставок в  
2016 году приведет к дополни-
тельному наполнению казны 
на целых 311,4 млрд. рублей. 
таким образом, за три года рос-
сийский бюджет наполнится на  
352,2 млрд. рублей.

что касается топлива, то на 
него в 2014-2015 годах предла-

гается сохранить действующие 
ставки акцизов, за исключени-
ем акцизов на бензин 4-го и 5-го 
классов и дизельного топлива. 
акцизы на бензин 4-го класса 
ежегодно будут повышаться на 
5%. акцизы на бензин 5-го клас-
са в 2014 году тоже повысятся 
на 5%. В 2015 году же эта марка 
топлива подорожает - на 11%, а 
в 2016-м - на 20%.

дополнительной индек-
сации акцизов на дизельное 
топливо в 2014-2015 годах не 
предусматривается. на 2016 год 
ставки сохраняются в размере, 
установленном на 2015 год, за 

исключением дизельного топ-
лива 5-го класса. на него акциз 
предлагается повысить на 14% к 
уровню предыдущего года.

однако серьезно стоимость 
топлива на автозаправках не 
повысится, так как топливный 
сбор не является главной со-
ставляющей в цене бензина и 
«дизеля», указывают эксперты.

«Большую долю в конечной 
цене топлива занимает налог 
на добычу полезных ископае-
мых, который зависит от цены 
на нефть», - пояснил ведущий 
эксперт союза нефтегазопро-
мышленников рустам танкаев. 

сейчас его доля в литре - почти 
65%. если в следующем году 
цены на нефть будут снижаться, 
это компенсирует повышение 
акцизов. Правда, если нефть по-
дорожает, то с учетом роста ак-
цизов бензин может значитель-
но подняться в цене.

индексировать акцизы на 
такой алкоголь, как пиво, вино 
и шампанское, предполагается 
до 2016 года на уровне прогно-
зируемой инфляции - 5,4%. од-
нако акцизы на алкоголь с до-
лей этилового спирта свыше 9% 
будут индексироваться на 10% 
ежегодно. так, по оценкам экс-
пертов, самая дешевая бутылка 
водки к 2016 году будет стоить 
больше 300 рублей.

и самый большой удар при-
шелся на курильщиков. ставка 
акциза на сигареты уже в следу-
ющем году будет проиндексиро-
вана на 42% к уровню 2013 года, 
в 2015 году - на 20%, в 2016-м 
- на 28%. таким образом, через 
три года сигареты подорожают 
на 90%. табачное лобби, в свою 
очередь, предупреждает: подо-
рожание сигарет не поможет 
избавить население от вредной 
привычки. из Белоруссии везут 
много контрафакта, из-за чего 
граждане продолжают курить 
дешевый табак, а бюджет теряет 
до 4 млрд. рублей в год.

Московский комсомолец

сигареты подорожают вдвое

Правительство так и не заморозило цены на коммунальные услуги

Выяснилось, что в проект 
прогноза социально-
экономического развития 
до 2016 года, который и 
был утверждён, заложено 
повышение тарифов для 
населения и в 2014 году  
по формуле, предложенной 
главой МЭР  
Алексеем Улюкаевым

Финансы
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Екатерина Капустина, несмотря на свою 
молодость, в бизнесе уже давно.  

В 2007 году она вместе с Еленой Кисленко 
открыла в Ульяновске сеть детских  

развивающих центров. 

Исходной идеей для создания таких 
развивающих центров послужила возмож-
ность инновационного подхода к развитию 
творчества и креативного мышления у детей 
школьного и дошкольного возраста. Центры 

работают и сейчас. А екатерина немного по-
меняла вид своей деятельности. она увле-
клась смежным направлением -  развиваю-
щими игрушками. сейчас она - директор 
ооо «Развивайка». Первый магазин умных 
игрушек появился в 2010 году. В открытии 
своего дела екатерине помог «Россельхоз-
банк», где она получила необходимые кон-
сультации, помощь в оформлении докумен-
тов и кредит.

- Нужна была немалая сумма на откры-
тие первой точки, - вспоминает екатерина. 
- обратилась в банк. сотрудники мне очень 
подробно все рассказали, все рассчитали и 
помогли быстро оформить документы. 

На полученные кредитные средства ека-
терина Капустина смогла оборудовать тор-
говый зал и закупить продукцию. 

- Мы говорим, что наши клиенты в возрас-
те от нуля до девяносто девяти, - смеется Катя. 
- Вы знаете, иногда к нам приходят и спраши-
вают: а можно у вас купить глупую игрушку? 
Или покажите мне самую умную игрушку. 
Но, действительно, в нашем магазине можно 
найти товар на самые разные вкусы и интере-
сы. Например, такое занятие для барышень 
абсолютно всех возрастов, как вышивка. Наш 
ассортимент поможет вам познакомиться со 
всеми ее видами - начиная от классической 
вышивки крестиком или гладью и заканчивая 
вышивкой бисером или лентами.   

Ассортимент екатерина всегда подбира-
ет сама - старается посещать все столичные 
выставки «Мир детства», лично общается с 
производителями и заказывает товар. Уро-
вень цен - от десяти рублей до десяти - пят-
надцати тысяч, но в целом екатерина гово-
рит, что ориентируется на так называемый 
мидл-класс. А главный принцип у хозяйки 
игрушечного дома  - изделия должны быть 
качественными, сделанными из натураль-
ных материалов.

- Я очень люблю деревянные игрушки, - 
говорит екатерина. - У дерева совершенно 
особая «теплая» фактура, его очень приятно 
держать в руках. И дети это чувствуют, мои 
племянники, а у меня их трое, все выросли 
на таких игрушках. еще я обожаю конструк-
торы «лего», я сама в детстве с огромным 
удовольствием занималась ими. Это просто 
фантастика: из непонятных деталек мож-
но создавать целые миры. Такие игрушки 
очень хорошо влияют на развитие ребенка и 
тренируют мелкую моторику кисти руки.

екатерина и ее магазин сотрудничает 
с детскими учреждениями. Например, де-
тишки из организации «солнце для всех» 
получают игрушки «от Кати». Кстати, такие 
игрушки очень рекомендуются для особен-
ных ребят, которые с удовольствием с ними  
занимаются 

- Я думаю, что игрушки - это очень важ-

но.  По сути, это первая вещь, с которой мы 
взаимодействуем, только придя на нашу 
планету. они формируют мир, с которым 
ребенок знакомится в самом начале своего 
появления на этот свет. Вспомните, ведь у 
каждого человека есть своя любимая игруш-
ка, оставшаяся из тех времен, когда он был 
маленьким. И часто ее не выбрасывают де-
сятилетиями, и она переходит из поколения 
в поколение, - говорит екатерина Капусти-
на. - Я хочу, чтобы этот срок был как можно 
дольше. И продукцию для своего магазина 
стараюсь подбирать, исходя из этих требо-
ваний.

Валентина Каманина 

Доктор экономических наук 
Анатолий Лапин считает логич-

ным возросшее налоговое бремя 
для предпринимателей. Насту-

пает пора взросления для малого 
бизнеса.

- Анатолий Евгеньевич, что за 
зверь сегодня малый бизнес и 
как он себя чувствует? 

- Малый бизнес в настоящее 
время - достаточно разнородный 
сектор экономики. если туда 
включить малые предприятия и 
индивидуальных предпринимате-
лей, то количественно это будет 
выглядеть так: две тысячи и менее 
30 тысяч соответственно. Их вклад 
в валовой региональный продукт 
колеблется в пределах 10-12%, в 
консолидированный бюджет обла-
сти так же - порядка 10-15%. 

В странах с развитой рыночной 
экономикой на долю малого биз-
неса приходится заметно больший 
вклад - до 50% - и по занятым, и по 
вкладу в валовой национальный 
продукт. То есть они берут коли-
чеством. связано это с тем, что 
в зарубежных экономиках более 
разнообразны услуги и производ-
ственная деятельность. То, что у 
нас делает один предприниматель, 
там это расщепляется на большое 
количество бизнесменов, каждый 
специализируется на своем узком 
участке. 

Наша проблема в этом смыс-
ле, на мой взгляд, заключается в 
следующем - драйвер, который 
толкал региональную экономику к 
росту последние 15 лет, в том чис-
ле в сегменте малого бизнеса, - это 
дефицит товаров, работ и услуг. На 
неудовлетворенном спросе населе-
ния и вырастала сама сфера услуг 
и большое количество малых пред-
приятий и индивидуальных пред-
принимателей. В настоящее время 
этот драйвер фактически исчер-
пался, рынок насыщен. если появ-
ляются малые предприниматели, 
то они уже конкурируют не только 
друг с другом, но и с импортными 
товарами, крупными компаниями. 
Это первая проблема.

Вторая связана с ростом на-
логообложения. В принципе госу-
дарство достаточно обоснованно 
считает, что период детского воз-
раста для малого бизнеса подходит 
к концу. Различные преференции, 

льготы, меры государственной под-
держки бесконечно продолжаться 
не могут. Поэтому естественно, 
что государство и общество ждут 
от них больше отдачи. однако да-
леко не все предприниматели спо-
собны выдержать дополнительное 
налоговое давление. ситуация 
обострилась 1 января 2013 года, 
когда были двукратно подняты 

страховые взносы в Пенсионный 
фонд для индивидуальных пред-
принимателей. Но если для пред-
принимателя дополнительные три 
тысячи в месяц налогов - это про-
блема, значит, его доход состав-
ляет порядка 10 тысяч рублей. А 
если у тебя как предпринимателя 
такой доход, то это не твое - рабо-
тай в качестве наемного работника 

и будешь получать вдвое большую 
зарплату. 

Третья проблема связана с тем, 
что существенная часть предпри-
нимателей являются вынужден-
ными предпринимателями. Это 
ориентирует их на очень корот-
кий горизонт в принимаемых ре-
шениях, отсюда низкие зарплаты 
сотрудников, отказ от участия в 
различных государственных ини-
циативах. То есть проблема свя-
зана с конфликтом между долго-
срочными и  краткосрочными 
решениями. 

Четвертая - продукция и услу-
ги, которые производит малый 
бизнес, имеют недостаточную 
конкурентоспособность. То, что 
хорошо раскупалось, когда ры-
нок характеризовался дефицитом, 
сейчас совершенно не расходится, 
покупатель видит разнообразную 
альтернативу. Это означает, что 
необходимо предлагать дополни-
тельные меры, связанные с повы-
шением обслуживания, вхождени-
ем в различные производственные 
цепочки на аутсорсинге у крупных 
компаний, выходом на дополни-
тельные новые рынки. В целом 
становиться более инновационны-
ми. Как показывает зарубежный 
опыт, объем инноваций в малых 
компаниях в расчете на доллар 
инвестиций в два-три раза выше, 
чем в крупных. В этом их преиму-
щество. 

Кроме того, спецификой 
ульяновского бизнеса является 
его историческая заостренность на 
секторе розничной торговли и про-
дажах. А этот сектор все в большей 
степени контролируется сетевыми 
ритейлерами. Жизнь диктует ма-
лому бизнесу либо искать новые 
сферы применения, либо как-то 
договариваться с крупными ком-
паниями по поставкам их предста-
вительству. Но опять же крупным 
сетевикам интересны крупные 
обороты.   

- Сейчас выпускается множе-
ство изданий на тему, как пра-
вильно вести бизнес. Однако 
из каждого утюга доносится, 
что уровень знаний предпри-
нимателей очень низок. Поче-
му так?

- Проблема опять же в вы-
нужденном характере малого биз-
неса. Результаты исследований 
показывают, что резко сокраща-
ется его привлекательность для 
молодежи. основные лидеры по 

популярности рабочих мест - это 
госкорпорации, финансовый сек-
тор, крупные холдинги. если рас-
сматривать годичный интервал с 
1 июля 2012 года по 1 июля 2013 
года, количество индивидуальных 
предпринимателей в Ульяновской 
области сократилось на 15%, в 
три раза больше, чем в среднем по 
стране. 

люди, которые попали в малый 
бизнес вынужденно и каким-то об-
разом там закрепились, не имеют 
системной подготовки, не умеют 
прогнозировать развитие рынка и, 
соответсвенно, разрабатывать ан-
тикризисные стрессоустойчивые 
меры. для них занятие бизнесом 
- альтернатива стать официально 
безработным. Не случайно есть 
пословица - одна голова хороша, 
две - лучше. У американцев более 
жесткая - если ты такой умный, 
почему ты такой бедный. Поэто-
му здесь, конечно, обучение очень 
важно. 

- Но за образование тоже надо 
платить. 

- Можно повысить уровень 
знаний и совершенно бесплатно. 
Региональное отделение Ассоциа-
ции юристов России обратилось 
к УлГУ для реализации образо-
вательной программы для дей-
ствующих предпринимателей, то 
есть имеющих свидетельство о го-
сударственной регистрации. она 
краткосрочная, финансируется из 
средств областного бюджета уже 
второй год подряд. 

Программа реализуется в объе-
ме 72 часов, по результатам ее про-
хождения предприниматели полу-
чают соответствующий документ 
и электронный вариант методи-
ческих материалов. Это юридиче-
ская поддержка, то есть основное 
законодательство и особенности 
его применения, особенности вза-
имодействия с проверяющими ор-
ганизациями. В программу входят 
и вопросы бухгалтерского учета, 
финансов, анализа деятельности 
субъектов малого бизнеса, направ-
ления, связанные с маркетингом, 
бизнес-планированием, управле-
нием персоналом. Занятия стро-
ятся как в форме традиционных 
лекций, так и дискуссионных се-
минарских занятий. В качестве 
лекторов выступают не только 
преподаватели университета, но и 
чиновники, в частности, уполно-
моченный по правам предприни-
мателей Анатолий сага. 

Количество индивидуальных предпринимателей в области сократилось  
в три раза больше, чем в среднем по стране

детство малого бизнеса прошло

Досье «Ульяновской правды»  

Анатолий Лапин - доктор экономических наук, профессор и заведующий кафедрой 
экономического анализа и государственного управления УлГУ. Председатель обще-
ственных советов при министерстве финансов, министерстве труда и соцразвития 
и экспертного совета при правительстве Ульяновской области.

Игрушечных дел директор
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Яна Крапивина

В Ульяновской области 
ведется активная работа по со-

кращению сроков различных 
административных процедур. 
В частности, сроки присоеди-

нения к инженерной инфра-
структуре в части электросе-

тей сокращены со 162 до  
83 дней, а  сроки присоеди-

нения к газовому хозяйству 
на расстояниях до 500 метров 

с 360 до 100 дней, однако на 
деле эти процессы растяги-

ваются на месяцы. О том, 
почему это происходит, на за-

седании комиссии по развитию 
малого и среднего предприни-
мательства рассказала совет-
ник губернатора по вопросам 

предпринимательства Татьяна 
Скопцова.

обо всех трудностях, свя-
занных с присоединением к 
инженерным сетям, Татьяна 
скопцова знает не понаслышке. 
Являясь действующим пред-
принимателем, в настоящее 
время она занимается строи-
тельством небольшого торгово-
выставочного комплекса в 
городе Ульяновске. Пытаясь за-
пустить этот объект в эксплуа-
тацию, советник губернатора 
на практике столкнулась с теми 
проблемами, что и большинство 
субъектов малого бизнеса. Пе-
ред тем как озвучить результа-
ты своеобразной «контрольной 
закупки», предприниматель 
призналась - муж отговаривал 
ее от выступления, опасаясь, 
что после этого сетевые компа-
нии начнут «вставлять палки 
в колеса» и сроки запуска ото-
двинутся еще дальше. По этой 
же причине, по ее словам, о про-
блемах молчат многие ее кол-
леги - действует принцип «не 
вылезай, или вообще ничего не 
получишь». Между тем труд-
ностей в этом процессе хватает. 
Например, уложиться в декла-
рируемые сроки присоедине-
ния к сетям на деле оказывается 
практически невозможно.

- В соглашении МУП 
«УльГЭс» с правительством 
Ульяновской области прописан 
срок выполнения присоединения 
к электросетям 83 дня. Правда, 
с оговоркой - если иной срок не 
определен в соглашении между 
организацией и заявителем. В 
договорах, которые предлагают 
подписать представителям мало-
го бизнеса, прописан срок 6 меся-
цев, - отмечает Татьяна скопцо-
ва. - Как вы думаете, если я у них 

ещё одно предложение к «УльГЭсу»
с какими трудностями сталкивается малый бизнес  
при подключении к инженерным сетям

«Прощупали» 
почву
Немецкую компанию 
«Хэлла» заинтересовал 
кадровый потенциал 
региона

Ева Штерле

Представители организации, 
являющейся одним из ведущих 

мировых производителей в обла-
сти светотехники и электроники 
для автомобильной промышлен-

ности, посетили Ульяновский 
государственный технический 

университет.

На сегодняшний день в России 
уже есть представительство немец-
кой компании: сотрудники москов-
ского офиса занимаются дистри-
бьюцией широкого ассортимента 
продукции «Хэлла»: светотехники, 
электрики и электроники, систем 
охлаждения двигателя и конди-
ционирования салона, гаражного и 
диагностического оборудования, а 
также комплектующих тормозных 
систем автомобиля. однако в бли-
жайшее время немцы планируют 
расширить свое присутствие на 
российском рынке. В планах - воз-
можное строительство завода на 
территории Ульяновской области.

- если задуманное будет реа-
лизовано, то нам потребуются 
квалифицированные специалисты 
в области электроники, инфор-
мационных технологий и автомо-
бильной промышленности. И в 
этом вопросе мы рассчитываем на 
сотрудничество с Ульяновским го-
сударственным техническим уни-
верситетом, - отметил директор 
по планированию производства 
«Хэлла» Вольфрам Шуман.

Руководство вуза, в свою оче-
редь, также отметило, что готово к 
сотрудничеству:

- Мы можем организовать про-
хождение практики студентами на 
предприятиях компании «Хэлла», 
ввести изменения в учебный план, 
добавив новые дисциплины. Хотя 
все это, безусловно, требует де-
тального обсуждения, - заметил, 
подводя итоги встречи, проректор 
по учебной работе университета 
сергей Королев.

МИНИсТеРсТВо УлЬЯНоВсКоЙ оБлАсТИ По 
РАЗВИТИЮ ИНФоРМАЦИоННЫХ ТеХНолоГИЙ И 

ЭлеКТРоННоЙ деМоКРАТИИ
П Р И К А З 

27 сентября 2013 г.  г. Ульяновск № 19-пр
О признании утратившими силу отдельных приказов  

Министерства Ульяновской области по развитию  
информационных технологий и электронной демократии

В связи с реорганизацией Министерства Ульяновской 
области по развитию информационных технологий и элек-
тронной демократии путём присоединения к Правительству 
Ульяновской области, п р и к а з ы в а ю:

1. Признать утратившими силу:
1.1. Приказ Министерства информационных технологий 

Ульяновской области от 14.09.2011 № 5-пр «об утверждении 
Программы по противодействию коррупции в Министерстве 
информационных технологий Ульяновской области на 2011 
и 2012 годы».

1.2. Приказ Министерства информационных техноло-
гий Ульяновской области от 04.10.2011 № 7-пр «о проведе-
нии областного конкурса на лучшую организацию работы по 
предоставлению государственных и муниципальных услуг в 
Ульяновской области на базе объектов почтовой связи, рас-
положенных на территории Ульяновской области».

1.3. Приказ Министерства информационных техноло-
гий Ульяновской области от 16.12.2011 № 15-пр «о внесении 
изменений в приказ Министерства информационных техно-
логий Ульяновской области от 14.09.2011 № 5-пр».

1.4. Пункт 4 приказа Министерства информацион-
ных технологий Ульяновской области от 05.03.2012 № 2-пр 
«о внесении изменений в отдельные нормативные право-
вые акты Министерства информационных технологий 
Ульяновской области».

1.5. Приказ Министерства информационных техноло-
гий Ульяновской области от 16.05.2012 № 7-пр «о внесении 
изменений в Программу по противодействию коррупции в 
Министерстве информационных технологий Ульяновской 
области на 2011 и 2012 годы».

1.6. Приказ Министерства информационных техноло-
гий Ульяновской области от 04.06.2012 № 9-пр «о внесении 
изменений в приказ Министерства информационных техно-
логий Ульяновской области от 04.10.2011 № 7-пр».

1.7. Приказ Министерства информационных техноло-
гий Ульяновской области от 30.07.2012 № 12-пр «об утверж-
дении Инструкции по делопроизводству Министерства ин-
формационных технологий Ульяновской области».

1.8. Приказ Министерства Ульяновской области по раз-
витию информационных технологий и электронной демокра-
тии от 16.11.2012 № 18-пр «о квалификационных требова-
ниях к профессиональным знаниям и навыкам, необходимым 
для обеспечения исполнения должностных обязанностей го-
сударственными гражданскими служащими Министерства 
Ульяновской области по развитию информационных техно-
логий и электронной демократии».

1.9. Приказ Министерства Ульяновской области по 
развитию информационных технологий и электронной де-
мократии от 16.11.2012 № 19-пр «об утверждении Порядка 
уведомления государственными гражданскими служащими 
Министерства Ульяновской области по развитию информа-
ционных технологий и электронной демократии предста-
вителя нанимателя (работодателя) о намерении выполнять 
иную оплачиваемую работу».

1.10. Приказ Министерства Ульяновской области по 
развитию информационных технологий и электронной демо-
кратии от 16.11.2012 № 20-пр «об утверждении служебного 
распорядка Министерства Ульяновской области по развитию 
информационных технологий и электронной демократии».

1.11. Приказ Министерства Ульяновской области по разви-
тию информационных технологий и электронной демократии 
от 16.11.2012 № 21-пр «о Порядке уведомления государствен-
ными гражданскими служащими Министерства Ульяновской 
области по развитию информационных технологий и электрон-
ной демократии о фактах обращения в целях склонения их к со-
вершению коррупционных правонарушений».

1.12. Приказ Министерства Ульяновской области по раз-
витию информационных технологий и электронной демокра-
тии от 14.12.2012 № 23-пр «о предельно допустимом значе-
нии просроченной кредиторской задолженности областного 
государственного бюджетного учреждения, подведомствен-
ного Министерству Ульяновской области по развитию ин-
формационных технологий и электронной демократии, пре-
вышение которого влечёт расторжение трудового договора 
с руководителем областного государственного бюджетного 
учреждения по инициативе работодателя в соответствии с 
Трудовым кодексом Российской Федерации».

1.13. Приказ Министерства Ульяновской области по раз-
витию информационных технологий и электронной демокра-
тии от 19.12.2012 № 25-пр «об утверждении Ведомственной 
программы по противодействию коррупции в Министерстве 
Ульяновской области по развитию информационных техно-
логий и электронной демократии и государственных учреж-
дениях, подведомственных Министерству Ульяновской 
области по развитию информационных технологий и элек-
тронной демократии, на 2013 - 2015 годы».

1.14. Приказ Министерства Ульяновской области по 
развитию информационных технологий и электронной демо-
кратии от 25.12.2012 № 26-пр «о проведении областного кон-
курса на лучшую организацию работы по предоставлению 
государственных и муниципальных услуг в Ульяновской 
области на базе объектов почтовой связи, расположенных на 
территории Ульяновской области».

1.15. Приказ Министерства Ульяновской области по раз-
витию информационных технологий и электронной демокра-
тии от 25.12.2012 № 28-пр «об утверждении Порядка определе-
ния платы за оказание услуг (выполнение работ), относящихся 
к основным видам деятельности государственного бюджетного 
учреждения, функции и полномочия учредителя в отношении 
которого осуществляет Министерство Ульяновской области по 
развитию информационных технологий и электронной демо-
кратии, для граждан и юридических лиц».

1.16. Приказ Министерства Ульяновской области по 
развитию информационных технологий и электронной де-
мократии от 26.12.2012 № 32-пр «об утверждении Порядка 
осуществления контроля за выполнением государственных 
заданий на оказание государственных услуг (выполнение ра-
бот) государственными учреждениями, подведомственными 
Министерству Ульяновской области по развитию информа-
ционных технологий и электронной демократии».

1.17. Приказ Министерства Ульяновской области по раз-
витию информационных технологий и электронной демо-
кратии от 26.12.2012 № 33-пр «об утверждении Порядка осу-
ществления и утверждения плана финансово-хозяйственной 
деятельности областных государственных учреждений, подве-
домственных Министерству Ульяновской области по развитию 
информационных технологий и электронной демократии».

1.18. Приказ Министерства Ульяновской области по 
развитию информационных технологий и электронной демо-

кратии от 28.12.2012 № 34-пр «об утверждении плана про-
верок областного государственного автономного учреждения 
«Многофункциональный центр предоставления государ-
ственных и муниципальных услуг в Ульяновской области» 
на 2013 год».

1.19. Приказ Министерства Ульяновской области по 
развитию информационных технологий и электронной демо-
кратии от 28.12.2012 № 35-пр «о проведении областного кон-
курса на лучшее муниципальное образование Ульяновской 
области по информированию населения Ульяновской об-
ласти о предоставлении государственных и муниципальных 
услуг в электронной форме и лучшее муниципальное образо-
вание Ульяновской области по информированию населения 
Ульяновской области о предоставлении государственных 
и муниципальных слуг на базе обособленных подразделе-
ний областного государственного автономного учреждения 
«Многофункциональный центр предоставления государ-
ственных и муниципальных услуг в Ульяновской области».

1.20. Приказ Министерства Ульяновской области по 
развитию информационных технологий и электронной де-
мократии от 22.02.2013 № 6-пр «о внесении изменения в 
приказ Министерства Ульяновской области по развитию 
информационных технологий и электронной демократии от 
28.12.2012 № 35-пр».

1.21. Приказ Министерства Ульяновской области по 
развитию информационных технологий и электронной де-
мократии от 14.05.2013 № 11-пр «о внесении изменений в 
приказ Министерства Ульяновской области по развитию 
информационных технологий и электронной демократии от 
16.11.2012 № 20-пр».

1.22. Приказ Министерства Ульяновской области по 
развитию информационных технологий и электронной 
демократии от 17.05.2013 № 12-пр «об оплате труда и сти-
мулировании профессиональной служебной деятельности 
государственных гражданских служащих Министерства 
Ульяновской области по развитию информационных техно-
логий и электронной демократии».

2. Установить, что настоящий приказ вступает в силу с  
03 октября 2013 года.

Исполняющий обязанности Министра  
Ульяновской области по развитию информационных  

технологий и электронной демократии Н.В.Галактионов

попрошу прописать мне 83 дня, 
они мне переделают этот дого-
вор? они ответят: «А у нас стан-
дартный договор». Предлагаю: в 
договорах, которые предлагают 
для подписания представителям 
малого бизнеса на присоеди-
нение объектов мощностью до  
100 кВт, сразу прописывать ого-
воренный в рамках соглашения 
срок 83 дня.

еще одно предложение к 
«УльГЭсу» - изменить форму 
заявления на присоединение к 
электросетям. дело в том, что 
для малых компаний установ-
лены льготные тарифы за тех-
нологическое присоединение 
к электрическим сетям: для 
потребителей с мощностью до  
15 кВт стоимость составляет 
550 рублей, а при присоедине-
нии мощности от 15 до 100 кВт 
можно внести только авансовый 
платеж в размере 5% от стоимо-
сти платы с правом беспроцент-
ной рассрочки на 3 года, однако 
в стандартном документе воз-
можность оплаты в рассрочку 
не прописана.

- В договоре, который я по-
лучила, мне было предложено 
оплатить стоимость присоеди-
нения частями: сначала 30, 
потом еще 60, то есть гораздо 
быстрее, чем я могла это сде-
лать в рамках существующих 
преференций. Я спросила: «По-
чему вы мне рассрочку-то не 
дали? У меня же всего 35 кВт». 
И получила резонный ответ: «А 

вы ее не попросили. Напишите 
заявление о том, что вы проси-
те о рассрочке в рамках этого 
пункта», - рассказывает бизнес-
леди. - Я понимаю, что сетевой 
компании выгодно, если кто-то 
из «малышей» просто не зна-
ет об этой преференции - они 
заплатят сразу, а не в течение 
трех лет, поэтому предлагаю в 
форме заявки, которая, кстати, 
размещена на официальном 
сайте организации, прописать 
возможность получения бес-
процентной рассрочки платежа. 

Несмотря на претензии к 
«УльГЭсу», Татьяна скопцо-
ва отмечает и положительные 
стороны работы организации. 
К примеру, специалисты компа-
нии связываются с заявителем, 
сообщая о готовности докумен-
тов. Подобную практику, по 
мнению советника, стоило бы 
ввести и газовым службам.

- Уже готовые документы 
заявителю приходится разы-
скивать не один день. Техниче-
ские условия на присоединение 
моего объекта к газораспреде-
лительным сетям я искала ме-
сяц, хотя подписаны они были 
вовремя, - говорит она.

Что касается сокращенных 
до 100 дней сроков присоедине-
ния к газовому хозяйству, уло-
житься в них, по мнению скоп-
цовой, также не представляется 
возможным.

- В схеме присоединения 
объектов малого бизнеса к га-

зораспределительным сетям 
прописаны не все этапы, а ведь 
между этапом проектирования 
и осуществлением строительно-
монтажных работ необходимо 
еще сделать смету работ, заклю-
чить договор на строительно-
монтажные работы, взять ордер 
на производство земельных ра-
бот. За счет всего этого сроки 
увеличиваются кардинально! 
- подчеркивает Татьяна Нико-
лаевна, призывая газовиков де-
тализировать документ.

еще одно предложение 
скопцовой к газовикам - вы-
давать заявителю уже согласо-
ванный со всеми заинтересо-
ванными структурами проект 
газификации объекта малого 
бизнеса.

сейчас заниматься согласо-
ванием, по ее словам, заявитель 
вынужден самостоятельно, хотя 
в организации действует прин-
цип «одного окна».

По итогам заседания комис-
сии глава региона пообещал 
учесть прозвучавшие предло-
жения.

- Мы многое сделали для со-
кращения административных 
процедур, с которыми стал-
кивается предприниматель. В 
частности, мы гордились под-
писанными с сетевыми органи-
зациями соглашениями, однако, 
как показывает практика, не все 
они выполняются. Это недопу-
стимо, - отмечает глава региона 
сергей Морозов.  

делоВоЙ ПАРТНЁР

В соглашении МУП «УльГЭС» с правительством Ульяновской области прописан срок выполнения 
присоединения к электросетям 83 дня. Правда, с оговоркой
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HeadHunter проанализировал 
резюме и вакансии, раз-

мещенные на сайте hh.ru по 
Ульяновской области за 2010-

2013 гг., и подготовил обзор 
рынка труда в сфере «Госу-

дарственная служба».   

исследование HeadHunter 
показало, что  с 2010 года на 
рынке труда ульяновской об-
ласти количество откликов на 
одну вакансию в госслужбе 
увеличилось более чем в четы-
ре раза. В первом полугодии  
2010 года на одну вакансию в 
сфере «Государственная служ-
ба» приходилось в среднем по 
17 откликов, а вот в первом по-
лугодии 2013 года их было уже 
по 76. При этом, по данным 
портала hh.ru, количество вхо-
дящих резюме кандидатов на 
позицию госслужащего, как и 
количество предлагаемых ва-
кансий на данные должности, 

В ближайшее время Госдума рассмотрит 
«поправки» о территориях  

для богослужений.

На начавшейся в этом месяце осенней 
сессии Госдумы приоритет традиционно 
отдается рассмотрению документов, подго-
товленных президентом и правительством. 
один из таких - проект об упорядочении мест 
для богослужений. Поправки в закон «о сво-
боде совести и религиозных объединениях» 
парламентарии планируют рассмотреть в те-
чение ближайших полутора недель.

На необходимость внести коррективы в 
законодательство указал в декабре прошлого 
года Конституционный суд (Кс) РФ после 
обращения уполномоченного по правам че-
ловека Владимира Лукина. Российский ом-
будсмен выступил в защиту прав членов ре-
лигиозной организации «свидетели иеговы» 
из Казани и Белгорода Пайкара Айрияна и 
Александра Щендрыгина. они организовали 
публичные богослужения в некультовых по-
мещениях и были привлечены к администра-
тивной ответственности за то, что не уведоми-
ли об этом местные власти.

Кс РФ со своей стороны констатировал, 
что в действующем законодательстве не про-
водится различий между не представляю-
щими опасности для общественного спокой-
ствия граждан молитвенными собраниями 
и мероприятиями, которые потенциальную 
опасность содержат (например, богослуже-
ния на площадях).

В январе этого года министерство юсти-
ции РФ по распоряжению федеральной вла-
сти подготовило законопроект, содержащий 
перечень мест, где богослужения, другие 
религиозные обряды и церемонии могут со-
вершаться беспрепятственно и не требуют 
согласования.

К таким местам отнесены культовые зда-
ния, территории, принадлежащие религиоз-
ным организациям, места паломничества, 
кладбища и крематории, жилые помеще-
ния. На иные места будет распространять-
ся порядок, установленный для публичных 
мероприятий - митингов, шествий и демон-
страций.

- Не исключено, что у некоторой ча-
сти радикально настроенных мусульман, 
проживающих либо работающих в столи-

це, предлагаемые меры могут вызвать не-
довольство. Но большинство отнесется 
к изменениям спокойно, - комментирует 
профессор, доктор политических наук, за-
меститель директора по науке института 
этнологии и антропологии РАН Владимир 
Зорин. - В остальном документ закрепляет 
уже имеющиеся традиции. Чего-либо ново-
го не внедряет.

однако, поскольку общественные настро-
ения по поводу происходящего в различных 
сферах нередко радикализируются, следовало 
уточнить ряд обстоятельств (определить кон-
кретные места богослужений).

- В исламе любое место на земле, кроме 
кладбищ и туалетов, подходит для соверше-
ния намаза. Поэтому мусульмане в опреде-
лении мест не нуждаются. Ввиду того, что 
Россия - многонациональная страна, не-
обходимо с уважением относиться ко всем 
религиям. Конечно, необходимо, чтобы 
были отведены места для молитв. Но только 
власть должна обязательно учесть мнения 
религиозных деятелей, - прокомментировал   
первый заместитель муфтия ульяновского 
муфтията сафиуллин ильдар хаджи.

В центре Ульяновска в сквере 
рядом с бывшим «Детским 
миром» состоялся митинг в 

поддержку инициативы  
«О родовых поместьях», 

которая была направлена в ко-
митет Государственной думы 
по земельным отношениям и 

строительству в апреле  
2013 года и сейчас находится в 

стадии рассмотрения. 

Напомним, что в подготовке 
законопроекта принимали уча-
стие депутаты игорь Лебедев 
(вице-спикер Государственной 
думы) и Ярослав Нилов (пред-
седатель комитета Государствен-
ной думы по делам обществен-
ных объединений и религиозных 
организаций). Представители 
движения «Звенящие кедры 
России», которых также назы-
вают «анастасиевцы» (по имени 
девушки, которую основатель 
движения встретил в сибирской 
тайге), предлагают возрождение 
родовых поместий в России в 
качестве национальной идеи. За-
конопроект, который был внесен 
на рассмотрение весной, предпо-
лагал передачу в собственность 
«помещику» 1 га земли под ро-
довую усадьбу. участок земли 
не будет облагаться налогами, 
однако все постройки должны 
быть экологически чистыми, его 
нельзя будет продать, заложить, 
арендовать или разделять на ча-
сти. В поселении разрешается 
только малоэтажное строитель-
ство.

- Почему один гектар? По-
тому что на этой площади, в от-
личие от шести соток, возможно 
создать самовосстанавливающу-
юся экосистему, здоровый микро-
климат, - поясняет организатор 

уволенные  
во время декрета 
женщины  
не потеряют  
в деньгах

Получать пособие в таком же 
размере, как работающие, будут 

матери, уволенные во время 
декрета.

Российские власти уравняли в 
правах женщин, находящихся в от-
пуске по уходу за ребенком.

Новое постановление правитель-
ства вносит изменения в правила на-
значения пособия по беременности, 
родам или уходу за ребенком.

По действующему закону, раз-
мер выплаты должен составлять  
40 процентов от среднего заработка. 
однако до сих пор, если женщина 
лишалась работы из-за ликвидации 
предприятия во время отпуска по 
беременности и родам, ей платили 
минимальное фиксированное по-
собие. Так, на первого ребенка это 
2454 рубля, на второго и последую-
щих детей - 4908 целковых. При 
этом учитывалось, что женщина 
имела до увольнения большой стаж 
работы и солидную зарплату.

согласно новому документу, 
такие матери также будут получать 
40% от средней зарплаты. Но сред-
ний заработок для таких уволенных 
рассчитывается по особой форму-
ле, сообщает газета «московский 
комсомолец». он будет исходить 
из предельного размера среднего 
дневного заработка (в расчет берут-
ся последние два года ее работы).

Тысячи россиян 
снова могут  
попасть в списки 
«неплательщиков» 

Система передачи информации 
банками о платежах в бюджет 

дала очередной сбой. По инфор-
мации «Коммерсанта», около 
четверти банков, допущенных 

к работе с государственной 
информационной системой 

(ГИС ГМП), на несколько дней 
оказались отключенными от нее 

Минкомсвязи. А это порядка  
50 кредитных организаций.

Как рассказали «Ъ» несколько 
пострадавших участников рынка, 
отключение произошло в середи-
не дня 24 сентября и прекратилось 
лишь в конце дня 26 сентября. со-
беседники сообщают, что минком-
связи, отвечающее за обеспечение 
электронного взаимодействия, 
изменило правила работы с систе-
мой, не уведомив банки, а «Росте-
леком» отключил их от системы 
межведомственного электронного 
взаимодействия (смЭВ), через 
которую происходит доступ к Гис 
ГмП. По новым правилам работать 
с системой могут только те, кто на-
правил в минкомсвязи заявление о 
предоставлении прав доступа к Гис 
ГмП.

В Федеральном казначействе, 
которое выступает оператором Гис 
ГмП, рассказали, что сформировали 
обращение к минкомсвязи, на осно-
вании которого взаимодействие этих 
кредитных организаций с системой 
было восстановлено. Как сообщи-
ла начальник управления развития 
бюджетных платежей оксана Рудь, 
причины, повлекшие отключение 
без предварительного уведомления 
участников и согласования с опе-
ратором Гис ГмП, уточняются. В 
минкомсвязи не ответили на запрос 
«Ъ». В «Ростелекоме» заявили, что 
«массового отключения кредитных 
организаций от смЭВ и Гис ГмП 
не производилось». Там добавили, 
что «вопросы» могли возникнуть у 
банков, подключившихся к системе 
недавно и не полностью уяснивших 
правила и процедуры взаимодей-
ствия.

В результате сбоя тысячи уве-
домлений о платежах не переданы в 
систему. Гражданам в случае претен-
зий со стороны госорганов придется 
решать проблемы самостоятельно, 
отмечают эксперты.

отстоять название «Родовое поместье» 

у ульяновцев растёт интерес к госслужбе

молитвам отведут место

Около полусотни участников движения попросили ульяновские власти принять закон о родовых 
поместьях

митинга и. Распаев. - Фактиче-
ски в РФ уже существуют ро-
довые усадьбы: люди выкупают 
земли не самого лучшего качества 
и строят на них будущие имения. 
В ульяновске есть ряд инициа-
тивных групп, которые готовы 
сформировать новые точки роста. 
Родовое поместье - это любовь в 
семье, это здоровье детей, это до-
статок и возможность заниматься 
любимыми делами.

около полусотни участ-
ников движения попросили 
ульяновские власти принять за-
кон о родовых поместьях, а так-
же напоминали, что важно по-
менять слово «родовая усадьба» 
на «родовое поместье», так как в 
этих словах содержится образ, 
близкий и важный  сердцу мил-
лионов русских людей, который 
пробуждает генетическую па-
мять русского народа. 

По мнению «анастасиев-
цев», закон - как федераль-
ный, так и региональный 
- даст возможность для даль-
нейшего активного развития. 
Прошедший митинг, надеются 
ульяновцы, продемонстрирует 
политикам, что родовые по-
местья действительно нужны 
и могут стать национальной 
идеей, которую сегодня ищут 
практически все.

также продолжает расти. 
По результатам опроса 

HeadHunter, посвященного 
работе госслужащих, наличие 
знакомств и родственных свя-
зей - едва ли не основной фак-

тор успешной карьеры в гос-
структурах. Так считают три 
четверти работников компаний 
ульяновской области. инте-
ресно, что профессиональные 
и личные качества находятся 

лишь на втором и третьем ме-
стах в данном рейтинге, со-
ставляя, соответственно, 30% 
и 23%.

При этом миф о том, что на 
госслужбу идут ради денег и 
карьеры, результатами опроса 
не подтвердился. Те, кто имел 
опыт государственной службы, 
в основном говорят о стабиль-
ности (56%), возможности за-
вести полезные знакомства 
(36%), уверенности, что они по-
могают людям (23%) и низкой 
загруженности на работе (9%).

интересно, что основными 
причинами ухода с государ-
ственных должностей являют-
ся низкий доход (49%) и отсут-
ствие карьерных перспектив 
(38%). В 24% случаев работни-
ки государственных структур 
уходят в бизнес и строят ка-
рьеру уже там. Чаще всего это 
сферы менеджмента, девелоп-
мента, GR и PR.
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Рынок труда не радует. Вузы штампу-
ют экономистов, юристов, менеджеров, 

которые совершенно не приспособлены к 
нормальной работе. По данным Росстата, 
60% всех выпускников с высшим образо-

ванием работают не по специальности.  На 
одном из рекрутинговых сайтов больше 

всего резюме размещено по специально-
сти «менеджер по продажам». Откройте 

одно такое резюме. Образование: ветери-
нарная академия. Опыт работы: продавец 

в магазине одежды.  Печальная динами-
ка развития карьеры. Когда никуда не 

берут, то идут в продавцы, так сложилось 
у нас на рынке труда. Идут от безысход-

ности, все кому не лень.  Ну не учат в 
нашей стране менеджеров по продажам! 
Не престижно, стыдно, «это могут все». 

Между тем менеджер по продажам - одна 
из самых востребованных и высокоопла-
чиваемых специальностей. Работодатели 
«изголодались» по хорошим продавцам,  

умеющим не просто всучить, а мастерски 
продать и привязать к себе покупателя. 

Вообще такая проблема наблюдается аб-
солютно в любой отрасли: настоящего про-
фессионала днем с огнем не сыщешь. Найти 
такой «бриллиант», «самородок» - большая  
удача, которая по большей части лишь след-
ствие постоянных поисков и… везения. Но 
в бизнесе нельзя рассчитывать только на 
удачу! Да и что делать, если у вас просто нет 
времени на постоянные поиски подходящих 
сотрудников?

случается так, что выбираешь, испы-
тываешь, терпишь, наставляешь, учишь… а 
потом  увольняешь. Почему так случается? 
Большая текучка в компании, увольнения 
- это, в первую очередь, системный промах 
руководителя.

Три главных ошибки руководителя при 
наборе сотрудников:

1) Не смог отобрать / выявить на собесе-
довании / взял первого попавшегося.

одним руководителям не хватает вре-
мени и желания изучать анкету кандидата, 
проверить его профпригодность, позвонить 
рекомендателям, протестировать уровень 
навыков и квалификации. Другие просто не 
могут отличить ложь от правды. «Джентль-
мен верит джентльмену на слово».

Чтобы избежать недоразумений, всегда 
внимательно и вдумчиво  читайте резюме кан-
дидата.  Резюме - это, конечно, по большей ча-
сти выдумка, но если знать, что читать и куда 
смотреть, оно может рассказать очень многое о 
характере потенциального сотрудника.

Нередко происходит и другая вещь: ва-
кансия заполняется первым пришедшим кан-
дидатом, «потому что нужно кого-то взять!» 
В результате вы запускаете бомбу замедлен-
ного действия. Практика показывает: лучше 
знать, что у тебя незакрытая и проблемная 
позиция в компании и держать эту проблему 
в фокусе внимания, работая над ее решени-
ем, нежели взять неподходящего человека и 
посчитать проблему решенной.

2) Не смог понять во время испытатель-
ного срока / обучить и адаптировать / замо-
тивировать.

Как правило, люди  стремящиеся пока-
зать себя лучше и опытнее, чем они есть, отсе-
иваются в течение первых двух-трех месяцев 
испытательного срока. именно за это время 
они успевают адаптироваться в коллективе, 
прочувствовать суть работы и начинают по-
тихоньку показывать себя настоящих. Зада-
ча руководителя  приглядеться, оценить, не 
пропустить тревожные звоночки. Если чело-
век явно не уживается в коллективе или ему 
не хватает мотивации, то лучше расстаться  с 
таким человеком незамедлительно. Это сэко-
номит вам  время, деньги и силы. На то он и 
испытательный срок.

3) Не смог выстроить в компании такие 
правила игры, при которых нельзя не рабо-
тать.

Если вы хотите, чтобы сотрудники от-
дела продаж продавали и делали прибыль, 
поставьте их в зависимость от собственного 
труда. Не создавайте им сахарных условий, 
ставя их исключительно на  оклад. Зарплата 
менеджера по продажам должна на 70-80% 
состоять из процента от продаж. Кроме того, 
сотрудники  должны постоянно обеспечивать 
приток новых клиентов и выполнять план по 
продажам. Если на протяжении нескольких 
месяцев сотрудник стабильно не выполняет 
план, это повод задуматься о расставании с 

таким кандидатом. 
Когда такое не происходит, руководитель, 

«наевшись» подобной работы сотрудника, 
в сердцах его увольняет. Тем самым оконча-
тельно расписавшись в собственном непро-
фессионализме. 

Как избежать этих ошибок?
Во-первых, понять, что подходящих со-

трудников не существует в природе. Наша, 
как руководителей, задача выбрать из при-
ходящих к нам кандидатов тех, кто мало-
мальски нам подходит и из кого можно будет 
что-то сделать.

Во-вторых, принятого сотрудника важ-
но быстро адаптировать в компании и каче-
ственно обучить.

Самый эффективный метод набора - 
конкурс. Почему?

1. Продажи - работа стрессовая. Поэто-
му сотрудников вам нужно много. Если вам 
нужно 5 сотрудников в отдел, набирайте 10. 
Двое не выйдут на работу сразу, еще двое сбе-
гут во время испытательного срока, одного 
вы не возьмете сами. останется 5.

2. Конкурс работает сильнее, чем просто 
набор сотрудников.

3. Конкурс значительно сэкономит ваше 

время. За один раз вы сможете набрать це-
лый отдел сотрудников. 

4. Конкурс построен на эффекте дефици-
та. Важно показать приходящим, что на ра-
боту к вам стоит очередь. Чем больше людей, 
тем востребованнее ваша компания выглядит 
в глазах соискателей. 

5. В процессе конкурса нужно заставить 
кандидатов продавать себя. Это поможет 
оценить профессиональную компетентность, 
включаемость, реакцию кандидатов. 

6. Чем больше трудностей на конкурсе, 
тем лояльнее сотрудник на выходе. Так уж 
устроен человек, что чем больше усилий 
ему приходится приложить для достижения 
какой-то цели, тем сильнее он будет ее це-
нить. 

итак, вы решили провести конкурс. Пла-
нирование и организация конкурса займут у 
вас приблизительно один месяц. 

В течение первой недели вы будете за-
ниматься исключительно планированием, 
подготовкой необходимых документов. Вам 
будет необходимо составить объявление о 
конкурсе, поместить его в сми, назначить 
его дату, составить сценарии ответов офис-
менеджера на телефонные звонки, подгото-
вить сотрудников к личным визитам кан-
дидатов, подготовить тестовые или иные 
испытания, создать конкурсную комиссию. 
Не стоит относиться к организационным во-
просам спустя рукава. от качества подготов-
ки зависит количество и качество привлечен-
ных кандидатов.

Две  недели необходимо отвести на то, 
чтобы собрать необходимое количество ре-
зюме. объявления нужно давать дважды: во 
вторую и третью неделю. В первую неделю 
подачи объявления резюме будет немного. В 
этот момент выйдет второе ваше объявление, 
поток значительно увеличится. 

В конце третьей и начале четвертой не-

дели вам предстоит отобрать резюме под-
ходящих соискателей и пригласить их на 
собеседование. В конце четвертой недели вы 
проводите конкурс и подводите итоги. итого 
на организацию и проведение конкурса у вас 
уйдет четыре недели. 

Теперь давайте остановимся на каждом 
этапе чуть подробнее и разберем последова-
тельность действий.

Как составить объявление о вакансии?
• Придумайте кричащее название вакан-

сии. Не ограничивайтесь стандартным набо-
ром фраз. Ваше объявление должно положи-
тельно выделяться из общей массы. 

•указать реальный большой доход. 
Ключевое слово здесь: реальный. Не врите! 
обман быстро раскроется. Это не только по-
ставит вас в затруднительное положение, но 
и навредит репутации.  Важно указать доход, 
который сотрудник реально сможет полу-
чить при должном старании. Чтобы цифра 
была приближена к жизни, выберите своего 
самого результативного сотрудника и укажи-
те его заработную плату за месяц. 

• составьте список преимуществ работы 
в вашей компании. Руководствуйтесь закона-
ми продаж. Покажите, что в вашей компании 

люди найдут что-то по-настоящему ценное 
для себя. 

• ограничьте срок подачи резюме. Когда 
существуют временные рамки, люди быстрее 
принимают решения, становятся активнее.

• Фотография или картинка. сопрово-
дите объявление мотивирующей картинкой, 
фотографией, логотипом компании.

После того как вы составили и размести-
ли объявление, вас ожидает некоторое зати-
шье. За это время вы должны подготовить 
типовые ответы на вопросы и раздать их со-
трудникам, которые будут встречать потен-
циальных кандидатов в офисе и отвечать на 
телефонные звонки. Ваша задача не дать раз-
вернутую информацию, а заинтриговать кан-
дидата, побудить прийти его на второй этап. 

На третьей неделе на вашем столе ока-
жется достаточное количество резюме, из 
которых нужно отобрать самые приемлемые 
варианты и пригласить кандидатов на кон-
курс.

Нужно нанять лучших их тех, кого вы 
сможете отобрать. 

А чтобы это сделать, надо сначала опре-
делиться с тем,  какой сотрудник вам нужен. 
Пропишите все компетенции «идеального» 
кандидата: опыт, достижения, образование, 
профессиональные навыки, личные каче-
ства. После этого можно приступать к отбору 
резюме. Так как мы с вами договорились, что 
подходящих мы не найдем, ваша задача - раз-
делить всех соискателей на две категории: 
«почти подходят» и «не подходят совсем». В 
первой группе должны оказаться кандидаты, 
которые максимально соответствуют вашим 
требованиям. Это могут быть соискатели:

• имеющие опыт работы в той же отрас-
ли, что у вас. 

• Не работавшие в вашей отрасли, но под-
ходящие по другим «параметрам». 

Так, например, обратите внимание на 

внешний вид резюме. Кандидат  может пи-
сать, что владеет MS Office Word, а на деле 
оно даже банально не отформатировано. 
оцените то, как подана информация, каки-
ми словами соискатель описывает свои до-
стижения и опыт работы. Если в тексте пре-
валируют прилагательные, значит, человек 
хочет пустить пыль в глаза. Напротив, если 
использует глаголы совершенного вида (сде-
лал, завершил, подписал и т.д.), значит, чело-
век привык работать на результат. оценивая 
опыт работы, помните, что важны не только 
достижения и должность, а также сколько 
времени человек проработал на одном месте 
и как часто менял работу. 

соискатели из второй группы - это ваш 
резерв. Не стоит сразу удалять резюме не-
подходящих кандидатов. Вполне возможно, 
что половина (а может и большая часть) 
первой группы  просто отсеется. Кто-то не 
пройдет испытательный срок, кто-то не по-
нравится вам на собеседовании, кто-то сбе-
жит сам, а кто-то уже нашел работу. Поэто-
му обязательно формируйте резерв, пусть 
лучше  у вас будет избыток кандидатов, чем 
дефицит. В результате отбора резюме и про-
ведения собеседований вы должны выявить 
«качественный материал», из которого в 
дальнейшем будете лепить профессионалов 
своего дела. 

Конкурс должен проводиться в один 
день, для всех кандидатов одновременно.  
Во-первых, это создаст необходимый эффект 
дефицита: соискатели воочию увидят своих 
непосредственных конкурентов, почувству-
ют соревновательный дух. Во-вторых, иначе 
теряется вся суть проведения конкурса. Ведь 
ваша задача - сэкономить время, деньги и на-
нять сразу нескольких сотрудников. 

Всех кандидатов разделите на две груп-
пы и пригласите их, например, к 17.00 и 
18.00 соответственно. Неработающие смогут 
приехать пораньше, работающие попозже. 
обзвон кандидатов и рассылку приглаше-
ний по электронной почте следует произ-
водить заблаговременно, чтобы люди могли 
спланировать свои дела, освободить время 
для конкурса. Не лишним будет  предупре-
дить, что это мероприятие потребует 4-5 ча-
сов свободного времени. 

В назначенный день вы собираете комис-
сию, которая будет следить за поведением 
кандидатов, оценивать результаты собеседо-
вания и тестовых испытаний. Лучше всего, 
если комиссия будет состоять из несколь-
ких человека. Это убережет вас от ошибок 
и крайне субъективных оценок. Для этого 
включите в нее руководителя того подразде-
ления, куда набираете сотрудников, или, на-
пример, главу HR-отдела (если такой есть).

План проведения конкурса должен быть 
примерно следующим:

стартинг-спич. Руководитель или HR 
собирает всех кандидатов вместе, привет-
ствует и рассказывает о том, какого сотруд-
ника вы ищете и т.д. По сути, здесь можно 
продублировать текст объявления о конкур-
се и вкратце рассказать о том, что ждет по-
тенциальных кандидатов. 

1-й этап отбора. сравнительный отбор 
кандидатов. Комиссия еще раз просматри-
вает резюме кандидатов, пришедших на кон-
курс, приглашает их для короткой личной 
беседы. В результате первого этапа нужно 
отсеять самых неподходящих и объективно 
отталкивающих соискателей.

2-й этап: Анкетирование. Далее попро-
сить заполнить внутреннюю анкету компа-
нии. Это отличный шанс получить унифици-
рованную информацию обо всех кандидатах. 
Если резюме соискателю составлял кто-то 
другой, то вы сразу увидите расхождения 
формулировок. Чем формальнее будет ан-
кета, тем сложнее кандидату пустить пыль 
в глаза. 

очень помогут выявлению подходящих 
кандидатов всевозможные профессиональ-
ные и психологические тесты.

3-й этап: Повторное собеседование. 
«Проверка боем». уместны всевозможные 
тестовые задания (звонок по телефону, пер-
вый визит к клиенту и прочее), проверки на 
стрессоустойчивость, провокационные во-
просы. Поставьте человека в наиболее экс-
тремальные условия и постарайтесь вывести 
из равновесия, вытащите его из комфортной 
зоны. «Проверка боем» - отличное средство 
проверить на деле, так ли хорошо человек 
умеет то, о чем пишет и говорит. 

(Продолжение на стр.13)

Как заполучить 
лучших сотрудников 
в свою компанию?

Рубрику ведет 
консультант, 
бизнес-тренер, 
управляющий 
партнер 
агентства 
«Результат» 
Андрей Дуров

Работодатели «изголодались» по хорошим продавцам,  умеющим не просто всучить,  
а мастерски продать и привязать к себе покупателя 
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В августе 2013 года вступил в силу Феде-
ральный закон от 02.07.2013 № 153-ФЗ 
«О внесении изменений в часть первую 

Налогового кодекса Российской Федера-
ции», согласно которому с 1 января 2014 

года устанавливается обязательный досу-
дебный порядок обжалования любых не-
нормативных правовых актов налоговых 

органов, действий (бездействия) их долж-
ностных лиц. Ранее данная процедура 

была установлена только для тех решений, 
которые принимались налоговым органом 

по итогам проводимых им проверок.

досудебный порядок обжалования ре-
шений налоговых органов заключается в 
том, что суд вправе рассматривать налого-
вые споры только при наличии обращения 
налогоплательщика с жалобой в вышестоя-
щий налоговый орган и неполучении там 
удовлетворения своих требований. порядок 
обжалования решений налоговых органов 
урегулирован в главе 19 части 1 налогового 
кодекса рФ. Жалоба направляется в выше-
стоящий налоговый орган через вынесший 
соответствующее решение налоговый ор-
ган. Жалоба подается в письменной форме 
и подписывается лицом, ее подавшим, или 
его представителем. В жалобе указываются: 
фамилия, имя, отчество и место жительства 
физического лица, подающего жалобу, или 
наименование и адрес организации, подаю-
щей жалобу; обжалуемые акт налогового 
органа, действия или бездействие его долж-
ностных лиц; наименование налогового ор-
гана, вынесшего оспариваемый акт; осно-
вания, по которым лицо, подающее жалобу, 
считает, что его права нарушены; требова-
ния лица, подающего жалобу.

Административный порядок разреше-
ния налоговых споров по сравнению с су-
дебным имеет определенные преимущества 
и принят, прежде всего, в интересах налого-
плательщика, чтобы ускорить разрешение 
налогового конфликта с государственным 
органом и минимизировать затраты нало-
гоплательщика, связанные с судебным об-
ращением. налоговый орган рассматривает 
жалобы от 15 дней до 1 месяца, в то время 
как в судах это может занять от трех месяцев. 
не требуется также оплата государственной 
пошлины и услуг судебного представителя. 
последнее особенно будет актуально, если 
арбитражный процесс, как обсуждается это 
в последнее время, перейдет к профессио-
нальному представительству.

существует немало примеров, когда обя-

зательная  процедура обжалования решения 
налогового органа, принятого по итогам 
налоговой проверки в административном 
(внесудебном) порядке, позволила исклю-
чить обращение в суд.      

В ходе налоговой проверки инспекция 
поставила под сомнение реальность хозяй-
ственных отношений налогоплательщика и 
его контрагента, в связи с тем, что на запро-
сы налогового органа контрагент не предста-
вил первичные документы в подтверждение 
операций. налогоплательщику отказано в 
применении налоговых вычетов по налогу 
на добавленную стоимость.

В период рассмотрения жалобы нало-
гоплательщика в вышестоящем налоговом 
органе были представлены документы от 
контрагента, позволяющие установить ре-
альность сделок и правомерность заявлен-
ных налоговых вычетов, в связи с чем жало-
ба налогоплательщика была удовлетворена.

таким образом, возможность досудебно-
го порядка урегулирования спора позволила 
налогоплательщику представить дополни-
тельные документы не в суд, а в налоговый 
орган, где им была дана оценка.

нередко при рассмотрении налоговых 
споров суды сталкиваются с существенным 

нарушением процедуры рассмотрения мате-
риалов налоговой проверки. В этом случае 
вышестоящий налоговый орган вправе отме-
нить решение, принятое по итогам проверки.

решением инспекции налогоплательщи-
ку были доначислены налоги, пени, налого-
вые санкции. не согласившись с решением, 
налогоплательщик обратился с жалобой в 
вышестоящий налоговый орган, указав на 
нарушение его прав - лишение возможно-
сти участвовать в рассмотрении материалов 
проверк, в связи с ненадлежащим извеще-
нием о времени и месте рассмотрения мате-
риалов проверки (ст. 101 нК рФ).

Управление сочло доводы налогопла-
тельщика обоснованными, и с целью всесто-
роннего рассмотрения жалобы по существу 
ему направлены письма, которыми налого-
плательщик был приглашен на рассмотрение 
жалобы. рассмотрение жалобы состоялось в 
присутствии директора и представителя на-
логоплательщика, где последние имели воз-
можность изложить свои доводы и привести 
аргументы относительно неправомерности 
принятого решения.  

по итогам рассмотрения жалобы реше-
нием Управления Фнс россии по области 
решения нижестоящего налогового органа 

были отменены по процессуальным осно-
ваниям и приняты новые решения, с учетом 
позиции, изложенной налогоплательщиком 
при рассмотрении жалобы.

таким образом, нарушенные права нало-
гоплательщика, в связи с  несоответствием 
требованиям нК рФ процедуры рассмотре-
ния материалов налоговой проверки, были 
восстановлены в ходе рассмотрения жалобы 
в вышестоящем налоговом органе.

Здесь следует особо подчеркнуть, что 
нарушение процедуры проведения нало-
говой проверки не является безусловным 
основанием для отмены решения налогово-
го органа, поскольку налогоплательщиком 
не утрачена возможность представить свои 
возражения и дополнительные доказатель-
ства. суды будут принимать во внимание 
указанные в заявлении доводы о нарушении 
налоговым органом процедуры рассмотре-
ния материалов налоговой проверки только 
в случае указания их в жалобе, направлен-
ной в вышестоящий налоговый орган. 

приведенные примеры показывают, что 
ряд существенных вопросов, вызывающих 
разногласия у налогоплательщика и нало-
гового органа, в большинстве случаев раз-
решается в вышестоящем налоговом орга-
не.  статистика по вопросу рассмотрения 
налоговых споров в досудебном порядке по 
Ульяновской области такова: 26,9% от 161 
жалобы, рассмотренной в 2012 году, удо-
влетворены вышестоящим налоговым орга-
ном, в первом полугодии 2013 года этот по-
казатель составил 29,6% от рассмотренных 
69 жалоб. 

В целях более эффективной реализации 
задач налогового администрирования зако-
нодатель с принятием Федерального закона 
№ 153-ФЗ увеличил сроки вступления в за-
конную силу решений, которые налоговые 
органы выносят по результатам рассмотре-
ния материалов налоговых проверок. но-
вая редакция нК рФ (пункт 9 статьи 101) 
предусматривает, что теперь этот срок соста-
вит один месяц вместо десяти дней. В связи с 
этим изменен срок на подачу апелляционной 
жалобы, он также увеличен с 10 дней до одно-
го месяца (пункт 2 статьи 139.1 нК рФ).  

ожидается, что названное увеличение 
сроков позволит налогоплательщикам бо-
лее тщательно, детально и полно подготав-
ливать свои доводы, приводимые в жалобах, 
что также отвечает целям введения процеду-
ры досудебного урегулирования налоговых 
споров и способствует сбору и раскрытию 
доказательств в налоговом органе.

Увеличен срок вступления в законную силу решений, которые налоговые органы  
выносят по результатам рассмотрения материалов налоговых проверок

Месяц вместо десяти дней

арбитражный суд сообщает

Ева Штерле

С 2009 года в России в штатном 
режиме начал работать ФЗ  

«О накопительно-ипотечной 
системе жилищного обеспечения 

военнослужащих», предостав-
ляющий возможность военнос-
лужащим приобретать жилье в 
собственность за счет государ-

ственных субсидий, не дожида-
ясь окончания срока службы. 
Программа, разработанная в 

рамках этого закона, получила 
название «Военная ипотека». 

Как получилось, что наш регион 
стал одним из лидеров в ПФО по 
объему военной ипотеки, опере-

жая сегодня по популярности 
этого вида кредитования ближай-

ших «соседей», в обзоре «УП». 

термин «военная ипотека» по-
явился в 2005 году, когда вступил 
в силу Федеральный закон № 117-
ФЗ «о накопительно-ипотечной 
системе жилищного обеспечения 
военнослужащих». программа по-
зволяет гражданам, несущим во-
енную службу, приобретать жилье 
практически без затрат собствен-
ных средств. Ежемесячно на имен-
ной счет военного из бюджета Ми-
нистерства обороны переводится 

определенная сумма (в настоящее 
время - 18,5 тыс. руб.), которую 
спустя три года после начала служ-
бы по контракту можно направить 
на приобретение недвижимости. 
Этой возможностью с 2009 года в 
россии воспользовались уже более 
260 тыс. участников накопительно-
ипотечной системы (нис). из них 
более 59 тыс. приобрели квартиры 
с использованием целевого жи-
лищного займа, погашать который 
в течение периода службы военно-
го также будет государство.

поскольку риски для банков в 
данном случае минимальны, кре-
дитные учреждения охотно уча-
ствуют в программе. некоторые 
из них разработали собственные 
предложения для военнослужа-
щих. В их числе банк Втб24, за-
нимающий на сегодняшний день 
около 30% доли рынка в рамках 
программы кредитования участ-
ников нис. В Ульяновской обла-
сти специальная программа банка 
«ипотека для военных» реализу-
ется с декабря 2011 года. по со-
стоянию на  1 сентября 2013 года 
в рамках программы уже выдано 
57 кредитов на общую сумму свы-
ше 122,8 млн. рублей. и с каждым 
месяцем спрос только растет - в 
процессе обработки еще 60 заявок 
от военнослужащих. Ульяновск - 

один из лидеров в пФо по объему 
выдач военной ипотеки, на его 
долю приходится 11% всех выда-
ваемых кредитов по количеству 
и 11,5% кредитов по сумме. по 
популярности военной ипотеки 
Ульяновск опережает такие круп-
ные города, как самара, нижний 
новгород и Казань. 

- В Ульяновской области специ-
альная программа сбербанка «Во-
енная ипотека» стартовала меньше 
месяца назад - 2 сентября, но уже 
сегодня мы наблюдаем всплеск 
интереса к этому виду жилищно-
го кредитования, - подтверждает 
управляющий ульяновским отде-
лением сбербанка Вячеслав без-
руков.

Его коллега - управляющий 
Втб24 в Ульяновской области 
игорь Костюник считает, что 
такой популярности этого вида 
кредитования способствовало не-
сколько факторов:

- на территории нашего региона 
находятся воинские части с боль-
шей степенью контрактников, чем 
у «соседей», соответственно у нас 
изначально больше потенциальных 
получателей военной ипотеки. Кро-
ме этого, у нас есть так называемые 
территориально распределенные 
сделки, когда Ульяновск выбира-

ют для последующего проживания 
военные из других субъектов рФ. 
Цены на жилье у нас в области не 
самые высокие, это позволяет во-
еннослужащим получить к оконча-
нию службы квартиру, практически 
не добавляя собственных денег. 

Максимальная сумма кредита, 
которую Втб24 предоставляет по 
программе военной ипотеки - 2,3 
млн. рублей. Эта же сумма явля-
ется средним размером кредита, 
выдаваемого военным - зачем эко-
номить, если за тебя платит госу-
дарство?

- Уровень одобрения заявки 

практически 100%. отказы бывают 
крайне редко, только если человек 
успел до этого серьезно испортить 
себе кредитную историю. скажу 
честно, за все время у нас такое 
было только один раз, - комменти-
рует начальник отдела ипотечного 
отдела ульяновского отделения 
Втб24 наталья Кулапина.

специальных требований к 
жилью по программе «Военная 
ипотека» нет - выбрать квартиру 
военнослужащий может на свой 
вкус в любом регионе, однако не-
которые ограничения относитель-
но формата приобретаемой недви-
жимости все же существуют.

К примеру, военнослужащие, 
решившие воспользоваться воен-
ной ипотекой, не могут использо-
вать эти деньги, скажем, на строи-
тельство коттеджа.  до недавнего 
времени также нельзя было по-
купать и квартиры в строящем-
ся здании - такая возможность 
появилась только в этом году и то 
с оговоркой: готовность объекта 
должна быть 90%.

сроки кредитования по воен-
ной ипотеке в разных банках ва-
рьируются от нескольких месяцев 
до 20 лет. обязательное условие: 
выплатить кредит заемщик обязан 
до наступления ему 45 лет.

Квартиры в подарок за службу
В Ульяновской области военная ипотека пользуется повышенным спросом

Наш регион стал одним из лидеров 
в ПФО по объему военной ипотеки, 
опережая сегодня по популярности 
этого вида кредитования ближайших 
«соседей»
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Анна Никс

В рамках состоявшегося  
в конце минувшей недели  

Третьего Международного 
культурного форума не могла 

не зайти речь об одном из 
самых масштабных региональ-

ных проектов в этой сфере - 
«Музее СССР». 26 сентября в 

кинозале Ленинского мемо-
риала был проведен «круглый 
стол» «Музей СССР»: совет-
ский опыт - содержательные 

аспекты и проблемы оценки».

рисовали на бумаге…
Как было указано в аннота-

ции к мероприятию, его участ-
ники предполагали обсудить та-
кие вопросы, как историческое 
значение советского опыта, до-
стижения той эпохи и причины 
ее краха, «советскость» в пост-
советский период, что взять в 
будущее из советского прошло-
го, как воссоединить нить исто-
рии, принципы  экспозиции со-
ветского прошлого, состояние 
музейных фондов советского 
периода, возможность увязки 
существующего культурного 
ландшафта с проектом,  и так 
далее. откровенно говоря, если 
не считать мнения одного из 
участников, который заявил, 
что реализация отдельных  за-
планированных объектов не-
возможна в принципе и что в 
исторической части вообще 
запрещено возведение каких-
либо зданий, все эти темы во-
обще не затрагивались в обсуж-
дении или затрагивались очень 
мимолетно. Воссоединить нить 
истории явно не удалось.

точка схождения
первым выступил ведущий 

научный сотрудник институ-
та российской истории рАн 
рудольф пихоя. начал с ком-
плиментов: назвал Мемцентр  
уникальнейшим объектом, а 
Ульяновск - необычайно музее-
фицированным городом. (по-
следний комплимент звучал, 
правда, по звуковой ассоциа-
ции несколько двусмысленно, 
особенно учитывая нынеш-
нее состояние нашего земляка  
№ 1.) но высказал сомнения по 
поводу названия проекта.

- Я бы несколько поостерег-
ся давать этому кластеру такое 
название. Во-первых, ссср не 
есть Ульяновск, там пятнадцать 
республик было. А во-вторых, 
Ульяновск - это не только 
ссср. начинать по идее нужно 
с основания - то есть с богдана 
Хитрово. Карамзин, Гончаров, 
денис давыдов - тоже неотъ-
емлемая часть вашего региона. 

превратится ли 
«Музей ссср»  
в «советский мир»?

Рудольф Пихоя - за смену 
имени

цифры и факты

потом, конечно, пара Ленин-
Керенский - ученики одной 
гимназии. советский период, 
суслов - все это чрезвычайно 
интересно, но нуждается в тща-
тельной проработке концепции, 
- заявил рудольф Германович. 
- Возможно, стоит подумать о 
названии «симбирский мир», 
«советский мир». Это будет 
ближе и лучше, чем жесткое 
«Музей ссср». 

основной «локомотив» 
проекта  директор оГУ «Улья-
новский областной региональ-
ный центр развития туризма и 
сервиса Ульяновской области» 
сергей Лаковский видит глав-

ной его задачей «раскрытие 
сути советской эпохи». ну и, 
разумеется, значительное уве-
личение туристического потока 
в наш регион:

- сейчас мы начали разра-
ботку маршрута «Великая Вол-
га». У этого проекта есть все 
шансы стать маршрутом № 1  в 
россии, превзойдя даже знаме-
нитое «Золотое кольцо». плюс 
туристический поток из Китая 
- и эти два маршрута сходятся 
в Ульяновске. Мы предлагаем 
модель, которая даст региону 
средства для того, чтобы ре-
шить массу проблем, в том 
числе и социальных. Я видел 
расчеты, они сделаны вполне 
квалифицированно.

Пример для 
подражания

по словам директора межре-
гионального центра системных 
исследований и прогнозирова-
ния «перспектива» Валентины 
Шуваловой, социологический 
опрос показал, что идея  музея 
ссср получила поддержку 65 
процентов жителей региона. 
при этом большинство из них 
считают, что Ульяновск должен 

развиваться, но сохранившиеся 
архитектурные шедевры долж-
ны быть гармонично вписаны 
в новый облик города.  25 про-
центов категорически против 
строительства каких-либо объ-
ектов в центре города. Харак-
терно, что при этом, по словам 
Валентины семеновны,  коли-
чество респондентов, которые 
считают, что этот проект будет 
реализован, значительно ниже. 
Мотивируют это неверием в то, 
что регион справится с такой 
задачей сам  и правительство 
сумеет правильно перераспре-
делить ресурсы. 

так или иначе, на «круглом 
столе» прозвучало высказыва-
ние, что проект музея ссср 
уже превратился в медийную 
реальность, и это, видимо, так. 
станет ли он реальностью на-
стоящей - это остается под боль-
шим вопросом. Впрочем, по 
несколько пугающему высказы-
ванию сергея Лаковского, нуж-
но брать пример с нашего само-
го известного земляка - реально 
делать дело, а не бесконечно 
дебатировать. Чем там дело у 
Ульянова-Ленина закончилось, 
как раз хорошо известно.

 Мы начали  разработку 
маршрута «Великая Волга».  
У этого проекта есть все шансы 
стать маршрутом № 1  
в России, превзойдя даже 
знаменитое «Золотое кольцо». 
Плюс туристический поток  
из Китая - и эти два маршрута 
сходятся в Ульяновске

4-й этап: продажа работы со-
труднику. до этого этапа должны 
дойти лучшие из лучших. самые 
стойкие, честные, квалифицирован-
ные. теперь ваша задача замотиви-
ровать их так, чтобы работа в вашей 
компании показалась им раем. не 
надо обманывать. Заранее проду-
майте, что вы можете дать кандидату 
помимо заработной платы. Это мо-
жет быть все что угодно: от обучения 
за счет компании до стажировок за 
границей. Все зависит от масштабов 
вашей деятельности. 

подведение итогов конкурса. 
Конкурс необходимо выстроить так, 
чтобы его процедура изматывала. 
Кандидат должен почувствовать на-
пряжение, тогда он раскроется и по-
кажет себя. тех нескольких человек, 
которые  успешно прошли  все  ис-
пытания, здесь должна ждать первая 
награда.  соберите всех, поздравьте 
новичков с успешным прохожде-
нием конкурса.  Каждый новый со-
трудник должен морально ощутить, 
как ему рады, какой он молодец, 
что справился и оправдал надежды. 
реакция должна быть однозначная,  
позитивная и прилюдная. Когда че-
ловек чувствует себя значимым,  ему 
будет значительно легче влиться в 
новый коллектив. 

после того как конкурс закон-
чился, для руководителя наступает 
самое ответственное время: адапта-
ция нового сотрудника. помните, 
что сотрудник принимает реше-
ние работать  у вас в первые часы и 
дни пребывания на рабочем месте! 
Главное, не потерять это время и ис-
пользовать его по максимуму, чтобы 
замотивировать сотрудника, под-
держать его на первых порах, помочь 
понять тонкости работы и  взаимо-
отношений в коллективе. 

самый эффективный способ до-
биться результата от нового сотруд-
ника - это сразу ввести его в дело. 
Важно, чтобы уже в первый день 
он попал на переговоры к клиен-
там. поехать туда он должен вместе 
с вами, своим руководителем. Это 
будет хорошим индивидуальным 
тренингом для нового сотрудника. 
но для начала вы вдумчиво и тща-
тельно вводите его в курс дела, зна-
комите с основными обязанностями, 
документами и правилами работы в 
компании. 

Чем быстрее сотрудник вклю-
чится в работу, тем лучше. не стоит 
затягивать обучение на долгие меся-
цы и жалеть клиентов и неопытного 
новичка. он рискует так и остаться 
неопытным, пока вы не дадите ему 
свою зону ответственности. 

У новичка также должен поя-
виться наставник: опытный человек, 
который будет отвечать на много-
численные вопросы, помогать, по-
казывать и подсказывать. Этот же 
человек будет головой отвечать за 
обучение и адаптацию нового со-
трудника. В этом случае повышается 
личная ответственность, снижается 
риск, что добровольный наставник 
устанет и сбежит, а новичок не смо-
жет качественно и быстро адапти-
роваться и начать эффективно ра-
ботать. Можно продумать систему 
дополнительной (в том числе и ма-
териальной) мотивации наставника, 
чтобы тот был заинтересован в помо-
щи новому сотруднику. опыт одной 
производственной компании под-
сказывает, что можно в течение пер-
вых нескольких недель треть ставки 
нового сотрудника «отдавать» его 
наставнику. Как только новичок на-
чинает справляться сам, он получает 
полную зарплату. Как говорится, и 
волки сыты и овцы целы.

смекалка и соревновательный 
подход к подбору персонала позво-
лят вам найти подходящих сотруд-
ников и сделать из них то, что вам 
нужно. подберите приемлемых кан-
дидатов, продайте им их новую ра-
боту, обучите их и помогите адапти-
роваться, и пусть ваши конкуренты 
завистливо думают, что вам просто 
сказочно повезло.

Как заполучить 
лучших  
сотрудников 
в свою  
компанию?

(Окончание. Начало на стр.11)

По расчетам экспертов ВШЭ, финансирование проекта  
с горизонтом в 10 лет составит 61 миллиард рублей.
из них 33.5 миллиарда - бюджетное финансирование.

к 2022 году туристический поток в регион составит  
1 миллион туристов.
количество новых рабочих мест составит от 15 до 19 тысяч.
За год приблизительная прибыль будет равняться  
4,5  миллиона рублей. 
к 2033 году это даст чистую прибыль в 16,5 миллиарда. 
бюджетная эффективность проекта составит примерно 
31 миллиард рублей, которые в большей части останутся в 
ульяновской области.
Вот такие радужные перспективы. открытым остается пока 
основной вопрос - кто выступит главным инвестором проекта, 
который выделит средства. один из вариантов -  
в этом качестве выступит Внешэкономбанк.
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Ева Обушинская, юнкор

Всегда интересны развивающиеся люди. 
Одно из мест, где их можно встретить, - 

областная школа искусств № 1. Сегодня 
Полина Фирстова - одна из самых та-

лантливых молодых музыкантов в нашем 
городе по классу скрипки.  

В апреле 2013 году она стала лауреатом 
второй степени IV Международного музы-
кального интернет-конкурса, который еже-
годно проводится в Сербии. По его условию 
участники исполняют конкурсную про-
грамму перед видеокамерой. Для исполне-
ния Полиной были выбраны два достаточно 
сложных произведения:  Гендель «Соната  
№ 4 Ре-мажор» и Хачатурян «Ноктюрн к 
драме Лермонтова «Маскарад».  В отличие 
от очных конкурсов, у исполнителя, конеч-
но, были преимущества: можно повторять 
до тех пор, пока не получится то, что нужно, 
без ошибок. Самое огромное волнение - это 
ожидание результата. Ведь в составе стро-
гого жюри - известные преподаватели и му-
зыканты из разных стран. Ждать пришлось 
долго. Снились дурные сны. Черные кошки 
перебегали дорогу… Но не нужно верить 
предрассудкам. Удача Полине улыбнулась. 
Благодаря современным компьютерным 
технологиям вы сами можете услышать 
игру Полины, зайдя на сайт конкурса в Ин-
тернете.

Еще один большой конкурс -  это Все-
российская олимпиада по сольфеджио. 
Сольфеджио можно сравнить с высшей 
математикой в начальной школе. Хорошо в 
нем разбираются очень немногие. И снова 
победа. Второе место в России. 

Как оказалось, с раннего детства я дру-
жу с очень талантливым  человеком. С пяти 
лет моя подруга занимается музыкой, игра-
ет на божественном  инструменте - скрипке.  
Маленькую Полю мама привела в детскую 
областную школу искусств № 1, что на ули-
це Ленина, за ручку. У Поли в то время был 
кумир, который уже виртуозно владел этим 
инструментом, - ее двоюродный брат Женя. 

Тогда Полина даже не подозревала, что 
это занятие сможет стать смыслом ее даль-
нейшей жизни. Но все не случайно. С пяти 
лет Полина слушала произведения великих 
композиторов: Моцарта, Баха, Бетховена 
и многих других. А сегодня примером для 
подражания является знаменитая скрипач-
ка - китаянка Ванесса Мэй. 

Первая скрипочка Поли была очень ма-
ленькая - «восьмушка». Эти малютки пере-
даются от одного ученика к другому. По мере 
роста юных музыкантов растет и скрипка. 
После «восьмушки» - «четвертушка», затем 
«половинка» и только потом - целая.  Толь-
ко четвертая по счету скрипка была купле-
на для нее специально, причем ехать за ней 
пришлось в Москву.

Когда Полина только начинала учить-
ся играть на скрипке, то имитировала дви-

жения смычка по воображаемому грифу 
карандашом (у маленьких детей довольно 
слабые руки, и им трудно держать не толь-
ко скрипку, но и смычок). Поля долго и 
упорно водила карандашом по скрипичным 
струнам. Как говорит ее мама, она никогда 
не ленилась. Но чтобы хорошо играть на 
скрипке, недостаточно одного трудолюбия. 
Нужен абсолютный слух - природный дар. 
К счастью, у Полины он оказался. Она с лег-
костью определяет высоту и длительность 
прозвучавших нот.

С каждым годом обучения ее интерес к 
музыке возрастал. В третьем классе музы-
кальной школы она разбирала и исполняла  
произведения, рассчитанные на старше-
классников. Сегодня Полина играет произ-
ведения, которые исполняют в музыкальных 
училищах. Стоит позавидовать ее упорству, 
трудолюбию и силе воли. Ежедневно по  
4-5 часов она посвящает игре на скрипке.  
Это и самостоятельные занятия, и уроки 
с педагогом. Как говорит сама Полина, ей 
очень повезло с преподавателем. Ирина 
Ивановна Кузьмина подготовила достаточ-
но много учеников по классу скрипки, ко-
торые стали  обладателями высоких наград, 
победителями многочисленных конкурсов. 

Ирина Ивановна считает, что нет беста-
ланных детей, есть… ленивые родители. На 
первых порах, когда ребенок привыкает к 
инструменту, не надо его жалеть.  В этот пе-
риод он особенно нуждается в покровитель-
стве и внимании взрослого. Мама Полины 

Встречаем!  
Проект «Симбирский подрост'ОК!» запущен! 

Инициативные и юные корреспонденты «Ульяновской прав-
ды» пока учатся в школе, но уже делают первые шаги к тому, что-
бы стать настоящими «акулами пера». Правдинские юнкоры пи-
шут для своих сверстников. В возрасте 13-14 лет слова взрослых 

воспринимаются с трудом, а донести свою точку зрения, наобо-
рот, кажется очень важным.

Наши юнкоры будут рассказывать своим сверстникам о самых 
интересных региональных событиях и развлечениях для подрост-
ков, писать на близкие для них темы. А сегодня мы представля-
ем вам новую рубрику «Ульяновск - родина талантов», которую 
наши юнкоры  будут делать о юных талантах нашего региона.

Ванесса Мэй из первой гимназии

ответственно выполняла указания педагога.
Полина успевает не только успешно 

учиться в музыкальной школе, но и ни в чем 
не отстает от нас в нашей родной гимназии 
№ 1. А еще занимается квиллингом, скрап-
букингом, сухим и мокрым валянием, деку-
пажем, создает поделки из фома. Я думаю, 
что качества, которые в ней выработала игра 
на скрипке, помогают ей во всем быть № 1. 

Свою жизнь Полина собирается связать 
с музыкой. И хотя в этом году она уже окон-
чила  музыкальную школу,  она по-прежнему  
продолжает заниматься со своим педагогом.

Я горжусь тем, что у меня есть такая  
подруга.

Екатерина Нейфельд

Выступление председателя 
комиссии Общественной 

палаты по культуре и сохра-
нению историко-культурного 

наследия Павла Пожигайло на 
культурном форуме в Улья-

новске вызвало бурные ова-
ции. Интересно, какие идеи 
современного славянофила, 
известного своими провока-
ционными высказываниями 

не только в нашей стране, но 
и за рубежом, приживутся на 

практике? Ведь, как отмечают 
организаторы форума, делега-

ты собираются в Ульяновске 
для того, чтобы определять 

культурную политику страны, 
а не просто вести разговоры.

«Министерство культуры 
должно быть выше министер-
ства образования и здравоохра-
нения, даже министерства сель-
ского хозяйства. Образ жизни 
важнее результата труда. Нам 
нужно будет тратить меньше 
денег на здравоохранение, гос-
наркоконтроль, МВД и многие 
другие вопросы, если культу-
ра будет во главе угла. Это же 
очевидно, - Павел Пожигайло 
выдержал эффектную паузу и 
продолжил: -  И уж совершенно 
точно, что культура в государ-
стве должна стоять выше, чем 
спорт. А сегодня все наоборот. 
Страна тратит на спорт в десять 
раз больше, чем на культуру». 
Пожигайло пренебрежитель-
но назвал спортсмена героем 
нашего времени. Мол, о какой 
культуре может идти речь, если 
мы возносим людей, у которых 
«сила есть - ума не надо». И 
почему-то привел в качестве 
примера известное интервью 
с женой футболиста. Неужели 
жены спортсменов автоматиче-
ски сами становятся спортсме-
нами?

Убрать из школ английский  
и петь в хоре 
Чтобы сохранить национальную культуру

Пожигайло отметил, что 
видит две задачи культуры в 
ближайшее время, кроме за-
щиты культурного наследия. 
Задачи оказались очень част-
ными. Первая - это развитие 
хорового общества в России. 
Павел Пожигайло является 
исполнительным директором 
созданного не так давно обще-
ства из шестисот хоров, где в 
общей сложности задейство-
вано сто тысяч человек. Он 
заявил, что его хоровой фи-
лиал будет открываться и в 
Ульяновске.

«У хора есть особый эсте-
тический смысл, - считает По-
жигайло. - Вспомните Древ-
нюю Грецию и значение хора в 
древнем театре». Московский 
гость сообщил, что именно 
благодаря стараниям его обще-
ства зимнюю Олимпиаду в 
Сочи будет закрывать большой 
детский хор: по десять детей из 

каждого региона. «Мы победи-
ли Киркорова!» - воскликнул 
общественник и сорвал апло-
дисменты.

Отбор пройдет и среди 
юных ульяновских музыкан-
тов. Пожигайло надеется, что 
удастся создать постоянно 
действующий детский хор, 
который не распадется после 
олимпийского выступления, а 
будет собираться и работать на 
всех больших государственных 
праздниках.

Вторая задача культурной 
политики, по его мнению, - это 
создание всероссийского ли-
тературного общества. «Пи-
сатели, педагоги и литерату-
роведы должны собираться и 
обсуждать смыслы, - считает 
Павел Пожигайло. - Сама се-
мантика слова «образование» 
предполагает формирование 
человеческого образа. А вокруг 
чего он должен формироваться 

сегодня? Развивается так на-
зываемая «культура тела» - это 
дискотеки, кино… А ведь «куль-
тура души» важнее. Культура 
души - это когда пятеро детей 
в семье, когда человек способен 
жертвовать собой ради кого-то. 
Это культура Татьяны Лариной 
и капитанской дочки Маши 
Мироновой. Никто сегодня не 
занимается проговариванием 
главных смыслов».

После того как мы поймем, 
куда и как нам двигаться, нуж-
но будет действовать. Напри-
мер, по мнению Пожигайло, 
убирать из школ иностран-
ный язык. Павел Анатолье-
вич уверяет: он не англофоб, 
просто он русофил и считает 
немыслимым тот факт, что в 
российских школах англий-
ский учат шесть часов в не-
делю, а русский, литературу 
и историю - по два часа. «Не-
возможно представить, чтобы 
во всех школах Великобрита-
нии в таком количестве учили 
русский. У них бы революция 
случилась. Если не вовлекать 
детей в творческий процесс на 
уроках литературы, музыки и 
истории, которые сегодня со-
кращают в пользу иностран-
ных языков, через несколько 
лет у нас не будет зрителей в 
театрах. Российская культура 
будет никому не нужна».

После продолжительных 
аплодисментов и криков «Бра-
во!» из зала Павел Пожигайло 
заметил, что нарочно утрирует 
многие свои идеи, строит вы-
сказывания провокационно: «Я 
просто хочу, чтобы меня услы-
шали». Он выразил надежду, 
что Третий Международный 
культурный форум пройдет в 
режиме сотворчества общества 
и власти и это сотворчество вы-
разится в виде подписанных го-
сударственных актов, которые 
будут продвигать и сохранять 
российскую культуру.

Идеи славянофила Павла Пожигайло нашли сторонников  
в Ульяновске

Вузам РФ -  
равные условия  
для развития

Генеральный секретарь Россий-
ского союза ректоров Ольга Ка-
ширина отметила, что нынешний 

образовательный курс во многом 
основывается на попытках ис-

ключительно административного 
регулирования конкурентоспо-
собности вузов, при этом он не 
создает стимулирующих меха-

низмов для всех.

«Эффективное развитие отече-
ственного высшего образования 
возможно только через создание в 
вузовской сфере реальной конку-
рентной среды - равных возмож-
ностей для всех вузов и четкой 
связи государственной поддержки 
университетов с показателями их 
развития», - отметила Каширина, 
комментируя дискуссию IV меж-
дународной конференции Россий-
ской ассоциации исследователей 
высшего образования, проходящей 
в Высшей школе экономики (НИУ 
ВШЭ) и рассматривающей опти-
мальную модель развития россий-
ского высшего образования.

Генсекретарь РСР отметила, 
что нынешний образовательный 
курс во многом основывается на 
попытках исключительно админи-
стративного регулирования конку-
рентоспособности вузов, при этом 
он не создает стимулирующих ме-
ханизмов для всех.

По словам Кашириной, обще-
ство задается вопросом об адек-
ватности отдачи от вложений госу-
дарства в развитие так называемых 
ведущих вузов. Она напомнила, 
что по данным ВШЭ средний балл 
ЕГЭ поступивших на первых курс 
ряда федеральных университетов 
стабильно ниже, чем у отраслевых 
и иных «неведущих» вузов. Меж-
дународно признаваемые показа-
тели публикационной активности 
многих региональных техниче-
ских вузов «без статуса» во много 
раз выше, чем у исследовательских 
университетов, а в топ мировых 
вузов по версии QS вошел Воро-
нежский госуниверситет, опередив 
статусных коллег.

Каширина отметила, что «зало-
гом развития вуза не может быть 
лишь накачивание бюджетными 
средствами».



15Вторник, 1 октября 2013 г. 
№ 122 (23.393)СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

Егор Кончаловский:

«Региональное кино - как артхаус»

Оперу Оффенбаха «Сказ-
ки Гофмана» показали в 
Ульяновске в минувшее 

воскресенье. Показ прошел 
в киновидеоцентре «Ху-

дожественный» в рамках 
проекта «Оперные шедевры 

на экране цифровых кино-
театров».

«Сказки Гофмана», одна 
из двух романтических опер, 
последнее и незаконченное 
сочинение Оффенбаха, была 
впервые представлена публике 
10 февраля 1881 года в париж-
ском театре «Опера-Комик».

Изысканно-мистический 
сюжет «Сказок» разворачи-
вается из противопоставле-
ния «реального» человека  его 
фантастическим воспомина-
ниям, воспевающим поиски 
недостижимого идеала. На 
месте «обожаемого ангела» 
оказывается или бесчувствен-
ная кукла, или бездушная 
куртизанка, а сопровождают 
эти поиски ангела персони-
фикации Зла, щедрого на 
смену масок. Романтические 
грезы оборачиваются дра-
мой одиночества. Куда бы ни 
стремилась душа поэта, везде 
его ждет крах. Такова судьба 

Сегодня в 18.30 в музыкальной гостиной 
филармонии состоится музыкально-

поэтический концерт «Я тебя никогда  
не забуду», посвященный памяти гения рус-

ской и мировой поэзии Андрея   
Вознесенского.

Автор проекта и ведущая вечера Элла  
Якубенкова расскажет о судьбе поэта-аван-
гардиста Вознесенского, которая была рас-
крыта в неожиданных для искусства 60-х го-
дов ракурсах. Прозвучат песни на стихи поэта. 
Концерт открывает цикл программ «Вечер-
ний Симбирск».

В филармонии 
начинаются 
танцевальные 
и песенные 
вечера
Виктор Мартынов

В новом концертном сезо-
не в филармонии состоится 
ряд танцевальных и песен-
ных вечеров. Старт новых 
проектов - 29 сентября. В 
17.00 будут петь, в 18.00 - 

танцевать.

Новый проект «Вечер 
песни» создан для тех лю-
дей, кто любит наслаждать-
ся музыкой и петь. Встречи 
будут проходить в непри-
нужденной атмосфере ка-
мерного зала филармонии 
под живую музыку коллек-
тивов Дома музыки.

Солистки филармо-
нии Тамара Кулябина и 
Дарья Пузанова (сопрано) 
исполнят совместно с пу-
бликой известные всем на-
родные песни и песни из 
кинофильмов в сопровожде-
нии Ульяновского государ-
ственного оркестра русских 
народных инструментов. 
Авторские песни «Жираф», 
«Пани Женя», «Клюквен-
ное вино» прозвучат в ис-
полнении Олега Киселева и 
Татьяны Лаврухиной.

После начнутся танцы 
-вновь стартуют «Танцеваль-
ные четверги», презентация 
нового сезона которых со-
стоится в этот же день.  Му-
зыку для танцев исполнит 
квинтет медно-духовых ин-
струментов «Волга - брасс».

В течение концертного 
сезона в филармонии пла-
нируется по три танцеваль-
ных и песенных вечера. На 
песенных будут исполнять 
русские народные, автор-
ские песни и песни из ки-
нофильмов. В качестве тем 
танцевальных вечеров пока 
запланированы танго-нуэво 
и джаз.

«Аленький 
цветочек»  
отметит  
юбилей

С 1 по 6 октября в об-
ластной библиотеке для 

детей и юношества имени 
Сергея Аксакова пройдут 

Аксаковские октябрины. В 
этом году они посвящены 
не только дню рождения 

писателя, который от-
мечается 1 октября, но и 

юбилею сказки «Аленький 
цветочек».

Праздник в библиотеке 
начнется в час дня. Здесь 
можно будет побывать на 
экскурсии в литературно-
музейной экспозиции «Ак-
саков и Симбирский край», 
посвященной жизни и твор-
честву писателя, узнать о 
детстве Сережи Аксакова, 
его поездках в симбирское 
Аксаково, его увлечениях.

Маленьким читателям 
представят историю соз-
дания сказки «Аленький 
цветочек». Для школьни-
ков пройдет экологическая 
игра «Есть на свете цветок» 
о растениях из Красной 
книги Ульяновской обла-
сти, целебных свойствах 
первоцветов и трав. Ребята 
смогут порассуждать о том, 
цветок из какого литератур-
ного произведения мог бы 
стать прототипом аленько-
го цветочка, поучаствовав в 
литературно-краеведческой 
игре.

За оперой в кино

Егор Кончаловский принял 
участие в одном из «круглых 
столов» Третьего Междуна-

родного культурного форума, 
посвященного развитию кино в 

регионах, а также представил 
ульяновскому зрителю свой 
новый фильм «Сердце мое - 

Астана». В кулуарах форума 
известный кинорежиссер рас-
сказал о своем видении регио-

нальной киноиндустрии.

- Говоря о киноиндустрии, 
мне  кажется лишним здесь сло-
во «региональное», - убежден 
Кончаловский. -  Что такое ре-
гиональное кино? На форуме Ру-
динштейн спросил, есть ли регио-
нальное кино в Луизиане? Или в 
Джорджии? Кино есть хорошее 
или плохое. Начинающие кине-
матографисты, которые еще не 
сказали своего слова и не заявили 
о себе, везде находятся в одинако-
вом положении. Им тяжело. Есть 
синдром «первой работы», когда 
ничего еще не сделал и не знаешь, 
как снять первый фильм.

На форуме было мнение, 
что нужно сначала сделать ре-
гиональный фильм, например 
в Ульяновской области. Взять 
его и первым делом «катать» в 
Ульяновской области. Потом со-
брать какую-то кассу и потратить 
ее на продвижение этого кино 
дальше. Я считаю, что так не ра-
ботают. Потому что как только 
прокатаешь в нескольких кино-
театрах свое кино, оно появляет-
ся в Сети. И уже тратить деньги 
на продвижение в других местах 
бессмысленно.

Региональное кино - как арт-
хаус. Никто не знает, что такое 
артхаус. Это кино, которое ни-
кому не интересно, кроме двух 
знаменитых киноведов. Или как 
авторское кино. Что такое автор-
ское кино? Это когда автор делает 
то, что он хочет. И это авторское 
кино может быть крайне успеш-
ным. Но, тем не менее, есть про-
блемы. Проблемы заключаются 
в том, что есть определенные 

технологические моменты, из-за 
которых невозможно выпустить 
кино в больших залах. Напри-
мер, звук. Если уже сейчас можно 
снимать кино на фотоаппарат, то 
со звуком никуда не денешься. 
Нужно «5+1» - это достаточно 
дорогой процесс.

Но кино все равно занимают-
ся люди одержимые. Любой кри-

зис, всеобщий экономический 
или в отдельном российском 
кино, - это вещь, которая, на мой 
взгляд, не мешает, а помогает, по-
тому что в индустрии такой, как 
кино, остаются только те люди, 
которые, как Толстой сказал мо-
лодому писателю: «Если можете 
не писать - не пишите». Соответ-
ственно, в кино остаются только 

те люди, которые не могут не за-
ниматься этим. Этим людям все 
равно: они будут снимать бес-
платно, приглашать друзей, про-
сить и все равно снимут свое.

Конечно, проблема существу-
ет, и в первую очередь она заклю-
чается в глобализации. Мы смо-
трим американское кино, которое 
нам чужое и делает нас непонятно 
кем. Нам продается американская 
мечта. Что такое «американская 
мечта»? «Американская мечта» - 
это, по сути, ипотека. Сейчас мы 
пожинаем плоды американской 
мечты в действии. Нам надо про-
давать, пропагандировать свою 
мечту.

- Расскажите о своем новом 
фильме.

- На ульяновском форуме за-
трагивалась этническая культура. 
И я очень благодарен, этот форум 
был удобным и правильным ме-
стом для показа картины «Серд-
це мое - Астана». Этот фильм 
сделан в Казахстане, там снима-
лись казахские и российские ар-
тисты. Его снимали казахские и 
российские кинорежиссеры. Этот 
фильм был приурочен к 20-летию 
независимости Казахстана от Со-
ветского Союза. Для меня это 
печальная дата, когда все стали 
независимыми друг от друга. Но 
что произошло, то произошло…

На афише написано «Новый 
фильм Егора Кончаловского» 
- это отчасти  правда, отчасти - 
нет. За творческую часть я делю 
ответственность с десятью кино-
режиссерами, а за продюсерскую 
- я один. Работа  над этим филь-
мом была интересным образова-
тельным процессом. Вот как есть 
курсы повышения квалификации 
врачей. Когда делаешь киноаль-
манах - это курсы повышения 
квалификации кинорежиссеров 
или продюсеров потому, что в 
очень сжатом времени сталкива-
ешься с десятью индивидуаль-
ностями режиссеров, еще с не-
сколькими индивидуальностями 
композиторов, кинооператоров и 
так далее. 

Итоги проведения торгов по продаже объек-
тов недвижимого имущества, находящихся  

на праве хозяйственного ведения ОГУП  
«Имущество»

(г. Ульяновск, пр-т Гая, 59а)
(Информационное сообщение - газе-

та «Ульяновская правда» № 102 (23.373) от 
27.08.2013 г., официальный сайт «torgi.gov.ru») 
ЛОТ № 1: Статус 
торгов:     

Несостоявшийся

Наименование и 
характеристика 
имущества:

 Сооружение «Газопровод-отвод 
и газораспределительная стан-
ция 63 с. Смольково», назначе-
ние: нежилое, инв. № 000081, 
лит. А,I - здание операторской 
общей площадью - 8,24 кв.м; 
лит. II ограждения; лит. III подъ-
ездная автодорога площадью 
покрытия 1138,17 кв.м; лит. IV 
газопровод-отвод протяженно-
стью 1990 м; лит. V кабельная 
линия связи протяженностью 
трассы 2034 м, лит. VI, VII, VIII, 
адрес объекта: Ульяновская 
область, Барышский район,  
с. Смольково.
Сооружение «Дом оператора с 
сетями», назначение: нежилое, 
инв. № 000082, лит. А - здание 
дома оператора общей площадью  
143 кв.м с принадлежностями 
(лит. а, а1, к, к1, Г, I, II); лит. III - 
асфальтовое покрытие площадью 
232,85 кв.м; лит. IV - внешняя ка-
нализация подземной прокладки 
протяженностью 9,1 м.; лит. КК1 
- канализационный колодец; лит. 
V - внешняя электросеть низко-
го напряжения протяженностью 
трассы 17,73 м; VI - водопровод 
подземной прокладки протя-
женностью 27 м.; лит. ВК1 - во-
допроводный колодец; лит. VII 
- газопровод низкого давления 
надземной прокладки протяжен-
ностью 39,05 м; лит. VIII - кабель-
ная линия связи протяженностью 
654 м, адрес объекта: Ульяновская 
область, Барышский район,  
с. Смольково.

Покупатель: -

Начальная цена:  47 056 000 рублей
Итоги приватиза-
ции/продажи:

Аукционная комиссия от 
26.09.2013 г.
приняла решение признать торги 
по лоту № 1
несостоявшимися в связи с от-
сутствием заявок.

художника, обреченного на 
полноценную жизнь толь-
ко в искусстве. Режиссеру, 
работающему со сложным 
символическим рядом, уда-
ется выпасть из конкретного 
времени, поднять извечные 
вопросы, которые человек за-
дает себе и миру, и рассказать, 
в конце концов, историю вне 
времени и места.

В новом сезоне любителей 
оперного жанра и классиче-
ской музыки ждет немало 
сюрпризов:  опера Джузеппе 
Верди «Бал-маскарад» (Сид-
нейская опера), концерт ко 

дню рождения  Рудольфа 
Нуриева «Nuree andFriends», 
концерт ко дню рождения 
П.И. Чайковского «Лебединое 
озеро Борна» и опера «Евге-
ний Онегин» (Зальцбургский 
фестиваль),  балет «Зимняя 
сказка» (Королевский театр), 
концерт «Otello 1970».  

Показ будет проходить 
как в воскресные дни, так и 
в будние дни вечером. Цены 
на просмотры: для учащихся 
школ и колледжей - 50 рублей, 
для  студентов и пенсионеров 
- 100 рублей, для других кате-
горий зрителей - 150 рублей.

Памяти Вознесенского

На съёмках фильма «Сердце мое - Астана»
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В БЗЛМ концерт 
коллектива 
Михаила 
Турецкого  
«Сопрано 10»

Сегодня «Сопра-
но10» - единственный 
женский музыкаль-
ный коллектив, у ко-
торого нет никаких 
репертуарных ограни-
чений: от «Турецкого 
марша» Моцарта до «Ромашки спрятались», от классиче-
ской «CastaDiva» до бессменных хитов Фредди Меркью-
ри, от французского шансона «ABBA» до мюзикла «При-
зрак оперы», от любимых советских и ретрошлягеров до 
мировой поп-музыки. Музыкальная дерзость профессио-
налов позволяет «Сопрано 10» делать из своих концертов 
незабываемое блестящее шоу, значимое культурное собы-
тие - настоящий праздник.

Начало в 19.00

В Музее современного изобразительного 
искусства им. А.А. Пластова выставка 
Рокуэлла Кента

Рокуэлл Кент - американский живописец, писатель и 
путешественник, который на рубеже 1950-1960-х годов 
был самым популярным зарубежным художником в на-
шей стране. Он вел неспокойную жизнь и многое испытал 
на своем веку: работал чертежником в архитектурной ком-
пании, был иллюстратором в левом журнале, живописцем, 
краболовом, плотником на судне, вел молочное хозяйство 
на ферме. В картинах, рисунках, гравюрах, литографиях 
Рокуэлла Кента запечатлены сдержанная красота север-
ных стран, мужество простых людей. Значительную часть 
своего творчества посвятил народам Гренландии, Аляски 
и могучей природе Атлантики.

На Малой сцене 
Ульяновского драмтеатра 
им. И.А. Гончарова 
спектакль «Слепые»

Это трогательный и грустный 
спектакль о группе слепых людей, 
которые остались беззащитны осен-
ним вечером на острове без своего 
старого священника. Он привел их к морю, чтобы прово-
дить последние солнечные дни. Но назад их священник 
уже не выведет, хотя стемнело и пошел снег... Автор пьесы-
притчи, бельгийский драматург Морис Метерлинк,  счита-
ется одним из родоначальников театра абсурда. Его произ-
ведения наполнены глубоким символизмом, вот и слепые 
- это утратившее нравственные ориентиры человечество, 
священник - церковь, не способная утешить людские стра-
дания, а океан - образ самой смерти.

Начало в 18.00

Казарновская споёт ветеранам
В кинозале «Люмьер (Огюст)» состоится специаль-

ный показ картины Евгения Гинзбурга «Анна». Кинопоказ 
приурочен к Международному дню пожилого человека.

В основе картины - пьеса Островского «Без вины ви-
новатые», но действие фильма перенесено в наше время. 
Главная героиня не драматическая актриса, а оперная пе-
вица. Ее играет Любовь Казарновская, советская и рос-
сийская оперная певица (сопрано), педагог, профессор, 
лауреат премии Ленинского комсомола. Специально для 
Казарновской написано новое вокальное произведение, 
которое звучит в финале фильма.

Сценарий картины - совместное произведение клас-
сиков советского кино Рустама Ибрагимбекова и Георгия 
Данелии. В главных ролях: Любовь Казарновская, Юлия 
Рутберг, Павел Деревянко, Татьяна Кравченко, Игорь 
Волков.

Вход свободный. Начало в 12.30

В кинотеатре «Синема Парк» киноверсия 
спектакля «Двенадцатая ночь» 

Постановка Шек-
спировского театра 
«Глобус» (Великобри-
тания). «Двенадцатая 
ночь» - комедия запу-
танных романтических 
отношений, искрящая-
ся изящными диалога-
ми. Все роли в спекта-
кле (как и полагалось 
во времена Шекспира) 
исполняются исклю-
чительно мужчинами. 

Костюмы, музыка и хореография в этом спектакле также 
созданы по образу и подобию тех, что были возможны в 
«Глобусе» XVII века.

Начало в 19.00
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1 октября
ГИД-ПАРК

2 октября

В октябре

1 октября
Парамонов Владимир Анатольевич, генераль-

ный директор ОАО «Автодормостпроект» \ г. Улья-
новск

Рогов Юрий Алексеевич, 
президент, председатель прав-
ления Ульяновской торгово-
промышленной палаты

Тюкаев Иршат Исхакович, генеральный дирек-
тор ООО «РУМИ» \ Барышский район

2 октября
Михайлов Виктор Васильевич, почетный граж-

данин Ульяновской области, награжден Почетным 
знаком Ульяновской области «За веру и доброде-
тель», генеральный директор закрытого акционер-
ного общества «Авиастар-СП» с 1990 по 2008 год

Рябов Дмитрий Алексан-
дрович, депутат Законодатель-
ного собрания Ульяновской об-
ласти, генеральный директор 
ОАО «Корпорация развития 
Ульяновской области» 

Шинкарев Эдуард Александрович, председа-
тель правления Ульяновского областного союза по-
требительских обществ

3 октября
Евсеев Александр Леонидович, директор ОКГУ 

«Ульяновский областной бизнес-инкубатор»

Кузнецов Евгений Николаевич, заместитель 
директора департамента физической культуры и 
спорта Ульяновской области,  заслуженный работ-
ник физической культуры Российской Федерации

5 октября
Лифанова Светлана Викторовна, генеральный 

директор ЗАО «Тереньгульская мебельная фабри-
ка»

 
Ермаков Сергей Николае-

вич, председатель Ульяновского 
регионального отделения Всерос-
сийской общественной органи-
зации ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных Сил 
и правоохранительных органов, 
почетный гражданин города Ульяновска

6 октября 
Козин Владимир Павлович, 

главный федеральный инспектор 
по Ульяновской области 

Варганов Вячеслав Фе-
дорович, председатель сове-
та некоммерческого партнер-
ства «Ассоциации фермеров 
Ульяновской области», председа-
тель Ульяновского регионально-
го отделения Всероссийской политической партии 
«Аграрная партия России»

7 октября
Ощепков Юрий Михайлович, главный редак-

тор газеты «Чемпион» 

Саурова Лидия Михайловна, 
директор  ОГАУК «Ульяновск 
Кинофонд», кавалер ордена По-
чета, заслуженный работник 
культуры Российской Федера-
ции, почетный кинематографист 
России  

Индексы Наименование  
издания

Стоимость 
подписки

1 месяц 6 месяцев

31780 «Ульяновская 
правда» - 
толст. (втор-
ник,  
пятница)

64,00 384,00

54470 «Ульяновская 
правда» 
4-разовый 
выпуск (поне-
дельник, втор-
ник, четверг, 
пятница)

190,00 1140,00

Самое время 
подписаться  
на первое полугодие  
2014 года

Когда слово 

зАКОН
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